


27 января � 2 февраля 2010 / № 3 (815)

Идет подписка на «ИГРОК»! Посетив любое отделение связи Воронежской области, вы можете  оформить  доставку на дом спортивного еженедельника
в первом полугодии 2010 года. Цена месячной подписки на «Игрок» % 46 руб. 26 коп. Подписной индекс % 51180.

«ЦЕЛЬ � ВЫИГРАТЬ
ФУТБОЛЬНЫЙ

ЧЕМПИОНАТ МИРА»

Вратари
1. Дмитрий ЦИЦИЛИН *
2. Владимир ЯНИШЕВСКИЙ *
Защитники
3. Дмитрий ЛАВЛИНСКИЙ * Локомотив Лс
4. Александр КУДРЯШОВ * Рязань
5. Сергей ГАВРИЛОВ *
6. Артем СМИРНОВ *
7. Александр САНИН Факел�2
8. Дмитрий ДОЛБИЛОВ Факел�2
9. Владимир ШАЛАЕВ Факел�2
Полузащитники
10. Александр ПАНАРИН *
11. Александр ЕГУРНЕВ *
12. Владимир ЕРЕМЕЕВ * Локомотив Лс
13. Павел АВЕРЬЯНОВ *
14. Аркадий АКОПЯН * ФСА
15. Сергей ТРОЯН *
16. Артем СОЛОВЬЕВ Факел�2
17. Денис МЕЩЕРЯКОВ Факел�2
18. Роберт ЯМЛИХАНОВ Факел�2
Нападающие
19. Илья ТЕЛЕГИН Металлург Лп
20. Илья КОКОРЕВ ФСА
21. Александр КОКОРЕВ ФСА

* - в сезоне-2009 выступал за «Факел-Воронеж».

ВОЗРОЖДЕНИЕ ТУРНИРА ЗАТОНСКОГО
Спустя два года в Воронеже вновь состоится турнир,

15�й по счету, памяти воронежского спортивного журна�
листа Владимира Затонского. На этот раз он пройдет в
спорткомплексе «Центральный» в рамках отборочного эта�
па «Кубка мэра» по мини�футболу среди команд средств
массовой информации. Начало матчей 31 января в 9.00.

Юрий ХОЛОДОВ

21 января Воронеж с
рабочим визитом
посетил главный канди�
дат на пост президента
РФС. Напомним, что
выборы назначены на
3 февраля.
После знакомства со

спортивными объектами Сер�
гей Фурсенко принял участие
в расширенном заседании Со�
вета МОА «Черноземье» (при�
сутствовали представители 12
областей) и Воронежской об�
ластной федерации футбола,
где обрисовал свое видение
проблем, связанных с разви�
тием футбола в России.

Власти Воронежа делеги�
ровали на встречу председа�
теля областной Думы Влади�
мира Ключникова, замести�
теля председателя областной
Думы и руководителя думс�
кого комитета по спорту
Петра Семенова и начальни�
ка областного Спортуправле�
ния Александра Панюкова.

Затем Фурсенко ответил на
вопросы воронежских журна�
листов. Предлагаем вашему
вниманию полную стенограмму
пресс�конференции.

� Сергей Александрович,
перед тем как возглавить пи�
терский «Зенит», вы обнаро�
довали задачи, которые мно�
гим тогда показались завы�
шенными: стать чемпионом
страны, выиграть два еврокуб�
ка. Тем не менее через три
года они были выполнены. В
этой связи было бы интересно
узнать о том, какую задачу вы
поставите перед собой, если
возглавите РФС?

� Выиграть чемпионат мира
2018 года и сделать все воз�
можное для того, чтобы это
состоялось в России.

� Объясните вашу позицию в
отношении главного тренера
национальной сборной России.

� У Гуса Хиддинка дей�
ствующий до середины 2010
года контракт. Поэтому не
понимаю шумихи, поднятой
вокруг этого вопроса. Хид�
динк по поводу зарплаты не
жалуется. А комментировать
различные слухи, я считаю,
неправильно. Моя позиция
такова: у нас есть главный
тренер, который должен от�
работать свой контракт до
конца. А что будет через
пять месяцев � посмотрим.

Продолжение � на стр. 2.

Юрий ХОЛОДОВ

Спустя несколько дней
после официального
старта предсезонной
подготовки на вопросы
«Игрока» ответил
главный тренер воро�
нежского «Факела»
Радик ЯМЛИХАНОВ.
� Радик Рамилевич, расска�

жите о том, как все начина�
лось.

� Первый раз мы собра�
лись 17 января на базе в Те�
нистом. До 28 января прове�
дем втягивающий цикл тре�
нировок, а в целом до 4
февраля у «Факела» пройдет
общеподготовительный сбор.
Вероятнее всего, 7 февраля
команда отправится на сбор
в Дагомыс. При этом каж�
дый недельный отрезок дол�
жен завершаться конт�
рольным матчем. Таким об�
разом, на 28 января и 4
февраля у нас запланирова�
ны двусторонние или това�
рищеские встречи. По пово�
ду спарринга уже был вари�
ант поездки в Липецк, но
мы отказались. Дело в том,
что в «Факеле» пока мало
потенциальных новичков,
каких можно посмотреть,
плюс игра на снегу, да еще в
такой мороз, оказалась бы
малоинформативна.

� А сколько вообще запла�
нировано сборов?

� Четыре. Сроки их прове�
дения будут корректировать�
ся в зависимости от оконча�
тельного варианта состава
зоны «Центр» и даты перво�
го тура. Пока мы ориентиру�
емся по прошлогоднему при�
меру на 22 апреля.

ОТЛИЧНЫЕ
УСЛОВИЯ

НА «ФАКЕЛЕ»
� Насколько вы довольны

условиями проведения домаш�
него этапа предсезонки?

� Приезжие игроки, а их не
так уж и много, проживают
на базе в Тенистом. Трениро�
вочная работа проходит в ос�
новном в спорткомплексе
«Факел», где команде созда�
ны практически идеальные
условия. В нашем распоряже�
нии игровой зал, занимаемся

там восстановлением и совер�
шенствованием технических
навыков. Правда, зал неболь�
ших размеров, поэтому при�
ходится заниматься в две
группы. Но есть в этом и
свои плюсы, ведь каждому
футболисту можно уделить
особое внимание. Используем
также бассейн и зал для ак�
робатики, а на тренажерах
работаем в Тенистом. Прове�
ли занятие по аэробике, пла�
нируем продолжить в том же
духе. Если тренировка на
улице, стараемся больше иг�
рать на снегу. На стадионе
«Факел» нам подготовили
футбольное поле, но оно
меньше стандартных разме�
ров � 80х45 метров. До сих
пор обещают укатать поле на
базе, оно по размерам как
раз стандартное, но пока
вопрос остается открытым.
Ездили на каток на Адми�
ралтейскую площадь, поигра�
ли там в хоккей, провели эс�
тафету на коньках. Как ре�
зультат: хорошая нагрузка на
фоне положительных эмоций.
То есть стараемся максималь�
но разнообразить трениро�
вочный процесс. В этой связи
у меня возникает резонный
вопрос: когда же у нас будет
действующее искусственное
поле с подогревом? Тогда бы
«Факел» не зависел от капри�
зов погоды. Рассказывают,
что в Саратове тренировки
«Сокола» на базе проходят
сейчас на поле с подогревом.
Слушаешь и по�хорошему за�
видуешь волжанам.

� В каком режиме прохо�
дит сбор?

� Тренировки � два раза в
день. 24 января провели дву�
сторонку. Мороз внес свои
коррективы, играли два тайма
по 25 минут, 4:2 в пользу од�
ной из сторон. После этого
сделали баню и дали ребятам
отдохнуть один день. Затем
занимаемся три дня, в чет�
верг у нас игра. Хотелось бы
провести ее уже на стандарт�
ном и подготовленном поле.
Что будет дальше � посмот�
рим. Сейчас самое главное �
подготовить организм футбо�
листов к более серьезным
нагрузкам.

Начало.
Окончание � на стр. 3.

«НЕ ПРИСТАЛО
«ФАКЕЛУ»

ДОВОЛЬСТВОВАТЬСЯ
МАЛЫМ»

Радик ЯМЛИХАНОВ: Сергей ФУРСЕНКО:

«ФАКЕЛ» � 2010
Фото Юрия ХОЛОДОВА
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Продолжение,
начало на стр. 1.

НОВЫЕ
ГОРИЗОНТЫ

� Предположим, что Хид�
динк все же уйдет. Какого
тренера вы бы хотели видеть
во главе национальной сбор�
ной России: иностранца или
россиянина?

� Я предпочту специалиста,
который будет способен вы�
полнить те задачи, которые
мы перед ним поставим. По�
беда на ЧМ�2018 � это стра�
тегическая цель. Поэтому не�
обходимо сформулировать
тактические цели для ее дос�
тижения. Если же говорить в
целом, то нам необходим
тренер, который сможет раз�
вивать весь российский фут�
бол. Который не просто воз�
главит тренерский штаб на�
циональной сборной, но и
поможет юношескому, моло�
дежному футболу выйти на
новые горизонты. Также бу�
дет сформулирован еще ряд
требований. Кто им сможет
соответствовать и возьмется
за работу, тот и станет трене�
ром сборной России.

� Если вы возглавите РФС,
реально ли рассмотрение ва�

СЕРГЕЙ ФУРСЕНКО: «ЦЕЛЬ � ВЫИГРАТЬ
ФУТБОЛЬНЫЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА»

рианта проведения в Вороне�
же, на реконструированном
стадионе, матчей чемпионата
мира 2018 или 2022 года?

� В настоящий момент зая�
вочные документы только фор�
мируются, поэтому сейчас гово�
рить что�то определенное рано.
Но обещаю вам: если меня вы�
берут, обращу на этот вопрос
самое пристальное внимание.

ВОРОНЕЖ
ПОНРАВИЛСЯ

� Цель вашего визита в Во�
ронеж и общие впечатления от
того, что здесь увидели.

� Впечатления хорошие, я
первый раз в Воронеже, и го�
род мне очень понравился.
Цель понятна: предстоят вы�
боры президента РФС, я выс�
тавил свою кандидатуру, по�
этому необходимо донести до
общественности те принципы,
которыми буду руководство�
ваться. Вот и рассказал о сво�
их планах.

� К большому сожалению,
вопрос о перспективах 2018
года для нас сейчас неактуален.
Ведь если сохранятся темпы,
какими регрессирует воронежс�
кий футбол в последнее время,
стадион может и не понадо�
биться. Кстати, юношеский

футбол в Воронеже развивается
правильно, да и наши воспи�
танники выступают в хороших
клубах. Скажите, можем ли
мы в случае вашего избрания
президентом РФС рассчитывать
на реальную помощь в плане
организации футбольной жизни
в Воронеже?

� Если говорить о будущем,
то как дело поставим, такие
перспективы и будут. На
встрече с вице�губернатором
мы обсудили проблемы детс�
кого и юношеского футбола.
Мне кажется, что в Воронеже
крайне заинтересованы в раз�
витии футбола. А если есть
желание, то появятся возмож�
ности. Ведь принимая реше�
ние о выдвижении своей кан�
дидатуры на выборы, я очень
долго думал. После семи лет
в профессиональном футболе
я хорошо осведомлен о том,
как он прогрессирует и разви�
вается. Мне кажется, что,
только задавая высокие ори�
ентиры, можно добиваться
каких�то результатов. Цель
2018 года абсолютно верная,
и она дисциплинирует. Кроме
того, футбольные специалис�
ты хорошо понимают, сколь�
ко нужно сделать для того,
чтобы решить подобную за�
дачу. Если же говорить конк�
ретно обо мне, то могу вас
заверить в том, что сделаю
все возможное для того, что�
бы не только Воронежская
область расцветала как фут�
больный регион, но и футбол
во всей Российской Федера�
ции совершенствовался быст�
рыми темпами. При общении
с представителями региональ�
ных федераций я уже сделал
определенные выводы.

ПЕРСПЕКТИВЫ
БАЗЫ «ЭНЕРГИИ»
� Что можете сказать о со�

стоянии футбольной матери�

ально�технической базы Во�
ронежа?

� Очень понравилась база
«Энергии». О качестве травы
сейчас судить сложно, но,
как меня заверили, поле там
отличное. Сама по себе ин�
фраструктура замечательная,
хорошая гостиница, здесь
может получиться современ�
ный футбольный центр.
Моя позиция в этом вопросе
такова: центры, о которых
говорится в стратегии разви�
тия РФС, необходимо созда�
вать на базе уже существую�
щих, вкладывая в них сред�
ства для улучшения. Таким
образом, не потребуется ог�
ромных денег, с одной сто�
роны. С другой � мы обеспе�
чим преемственность и да�
дим возможность регионам,
где дело поставлено хорошо,
развиваться еще лучше. При�
ятные впечатления от глав�
ной арены области. Цент�
ральный стадион профсою�
зов, 40�тысячник, с моей
точки зрения, имеет очень
хорошие перспективы. Здесь
можно зарабатывать деньги,
которые необходимы, в том
числе и для развития детс�
кого футбола.

� Поделитесь своим мнени�
ем об уровне воронежских
футбольных специалистов.

� Дело в том, что в поли�
тике и футболе у нас все раз�
бираются. Но одни вроде
знают все, но тонкостей не
понимают. Я же считаю на�
стоящими специалистами тех,
кто каждый день занимается
футболом. Из общения в Во�
ронеже я сделал вывод о
том, что здесь есть реальные
специалисты, разбирающиеся
в футболе и способные его
развивать.

� Так какие же преферен�
ции получит Воронеж в случае
вашего избрания президентом
РФС?

� Я торговли никогда не
веду. Вопрос в другом: мне
очень важно было встретить�
ся с футбольными руководи�
телями Черноземья, чтобы
понять реальную ситуацию.
Начальные условия любой
задачи являются определяю�
щими, если ты их адекватно
оцениваешь, можно правиль�
но двигаться вперед. Это ос�
новная задача, которую я пе�
ред собой ставил. А что каса�
ется выборов, то пусть побе�
дит сильнейший.

ДОГОВОРИТЬСЯ
МЕЖДУ СОБОЙ

� Как вы относитесь к
скандалу после стыковых
матчей со сборной Словении?

� Никак не отношусь. Это
довольно сложная ситуация.
Лично мне она несимпатична
с точки зрения того, что как
только команда проигрывает
� начинают вылезать какие�
то скандальные подробности.
Не знаю, что там было на
самом деле, я там не присут�
ствовал. Мне кажется, при�
чин несколько. В частности,
недостаточная на тот момент
функциональная подготов�
ленность основных игроков
сборной. Тем не менее здесь
должны разобраться специа�
листы, необходим серьезный
анализ.

� Как оцениваете вариант
перехода российского чемпио�
ната на систему «осень � вес�
на». Вы поддерживаете эту
идею?

� Этот переход обусловлен
синхронизацией работы на�
ших внутренних соревнова�
ний с большинством евро�
пейских чемпионатов. С этой
точки зрения я отношусь
позитивно. Потому что у нас
команда становится чемпио�
ном в ноябре, а в еврокубках
стартует в сентябре следую�

щего года, нередко совер�
шенно другим составом. И
это не совсем правильно.
Есть еще много вещей, кото�
рые хорошо бы синхронизи�
ровать, в том числе и транс�
ферные окна. Вместе с тем,
большой беды я здесь не
вижу. Просто надо переобоз�
начить круги в чемпионате
России. Таким образом, лет�
ний промежуток между чем�
пионатами получится не�
большим, может, две�три не�
дели. А перерыв между пер�
вым и вторым кругами
продлится месяца четыре.
Вот и все. Никто не собира�
ется сдвигать сроки проведе�
ния соревнований.

� Но тогда клубы будут се�
рьезно обновляться за зиму.

� А это уже компетенция
руководства, которое должно
быть заинтересовано в том,
чтобы сохранить костяк ко�
манды. А менеджеры клуба
обязаны обеспечить решение
этой проблемы.

� Ваше отношение к дого�
ворным матчам и случаям дав�
ления на судей. Если вас из�
берут, что планируете пред�
принять? Может быть, надо
активнее использовать воз�
можности правоохранитель�
ной системы?

� В органы следует обра�
щаться чуть позже. Для на�
чала между собой надо ра�
зобраться. Потому что все
прекрасно знают, кто и как
этим занимается. Для нача�
ла самим президентам или
тем, кто реально отвечает за
клубы и принимает реше�
ния, надо между собой до�
говориться. А уже потом
принимать самые жесткие
меры, вплоть до исключе�
ния из чемпионата. Если
для этого будут веские ос�
нования, я готов к приня�
тию таких решений.

Юрий ХОЛОДОВ.

Одним из лучших
игроков «Факела» в
минувшем сезоне был
Дмитрий ЦИЦИЛИН.
И большой плюс, что
талантливого голкипе"
ра удалось сохранить в
команде. После вос"
кресной тренировки он
ответил на вопросы
корреспондента
«Игрока».
� Если не брать в расчет

небезызвестную ситуацию с
«Факелом», как оцените для
себя прошлогодний сезон?

� По сравнению с другими
он для меня был, можно
сказать, самым удачным. И
играл постоянно, и результат
был нормальным за исклю�
чением первых пяти�шести
туров. Правда, летом порвал
связки на локте.

� Если бы «Факел» продол�
жил выступление, смогли бы
выйти на поле?

� Сейчас, анализируя ситу�
ацию, могу сказать, что нет.

Рука перестала давать о себе
знать где�то месяц назад. Так
что сезон для меня закон�
чился бы в августе. Сейчас
все в порядке, тренируюсь в
общей группе.

� Какой матч считаете луч�
шим в прошлом сезоне?

� Я в них не участвовал � это
домашние поединки с «Губки�
ном» и курским «Авангардом».

� А кого из партнеров на�
звали бы лучшим игроком?

� У нас была команда �
без лучших и худших.

� В чем секрет Радика Ям�
лиханова, под чьим руковод�
ством коллектив стремитель�
но шагнул наверх?

� Радик Рамилевич � сто�
ронник железной дисципли�
ны, а это в футболе немало�
важный фактор. Также чело�
веческое отношение. Я не
хочу сказать что�то негатив�
ное  про Валерия Валентино�
вича Шмарова, он тоже хоро�
ший человек. Но Ямлиханов
внес новое в тренировочный

процесс, мы доверяли трене�
ру, он � нам. А главное, счи�
таю, � дисциплина на поле и
вне его.

� В вашей карьере было что�
либо хотя бы приблизительно
напоминающее прошлогоднюю
шоковую ситуацию?

� Когда�то «Ротор», где я
выступал, вылетел из высшей
лиги и прекратил профессио�
нальное существование. Но
это совсем другое.

� Когда вас пригласили на
первый сбор «Факела»?

� Руководство, чтобы со�
хранить костяк команды,
после снятия «Факела» пред�
ложило мне и еще ряду игро�
ков подписать контракт с
лискинским «Локомотивом» с
условием: если «Факел» заяв�
ляется на первенство России,
то контракт с Лисками рас�
торгается и мы возвращаемся
в команду. Позвонили, и на�
чал тренировки.

� А предложения из других
клубов были?

� Да, но, во�первых, у меня
была травмирована рука, во�
вторых, была договоренность
с Радиком Рамилевичем, что
вернусь в команду.

� Как проходят трениров�
ки?

� Играем в футбол на сне�
гу, занимаемся аэробикой,
акробатикой.

� В такой мороз вратарям,
думается, на поле несладко
приходится.

� Сегодня сыграли двусто�
ронку при тридцати градусах
� было вполне нормально,
мы с Вовой Янишевским во�
обще не замерзли. Надо тре�
нироваться и в мороз, и в
дождь � учиться не замечать
любые погодные катаклизмы.

� Чего ожидаете от нового
сезона?

� Хотелось бы побольше
игровой практики. Чтобы
люди ходили на стадион, а
«Факел» побеждал и радовал
болельщиков.

Олег ЛАЗАРЕНКО.

ДМИТРИЙ ЦИЦИЛИН

НАДО ТРЕНИРОВАТЬСЯ
И В МОРОЗ, И В ДОЖДЬ
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Сергей Александрович ФУРСЕНКО
Родился 11 марта 1954 года в Ленинграде. Окончил Ленинградский политех�

нический институт (1978), работал во Всесоюзном НИИ радиоаппаратуры (Ле�
нинград). Автор десяти изобретений и ряда научных публикаций. Почетный
консул Республики Бангладеш в Санкт�Петербурге.

В 1988 году участвовал в обеспечении автоматической посадки космического
корабля «Буран». Исполнительный директор предприятия «Техноэксан» (1989�91),
генеральный директор научно�производственного предприятия «ТЭМП» (1991�96),
заместитель генерального директора ОАО «Ленэнерго» (1997�98), генеральный ди�
ректор ЗАО «Телевизионное объединение Продюсерский центр «ШКОЛА» (1998�2002).
Руководил ООО «Мастерская Игоря Шадхана». Продюсер документального сериала
«Тайны затонувших кораблей». Заместитель начальника Департамента по транспор�
тировке, подземному хранению и использованию газа ОАО «Газпром» (2003), гене�
ральный директор ООО «Лентрансгаз» (2003�05). Председатель Совета директоров,
президент ФК «Зенит» (2005�08). Генеральный директор «Нациальной медиагруппы».

Семья: отец � Александр Александрович Фурсенко � академик РАН, брат � Ан�
дрей Александрович Фурсенко � министр образования и науки РФ (с 2004).
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В «ЛОКОМОТИВЕ»
ВСЕ ПО ПЛАНУ

Полным ходом идет подготовка к новому сезону у
лискинского «Локомотива», которую команда
проводит в родном городе.
� Работаем в двухразовом режиме, � рассказывает главный

тренер железнодорожников Игорь ПЫВИН. � Одно занятие
проводим в зале, другое � на свежем воздухе на поле стадиона
спорткомплекса «Восточный». Все идет по плану, в воскресе�
нье (24 января � прим.ред.) у команды был выходной. В та�
ком режиме будем работать вплоть до 3 февраля.

� Контрольные матчи во время первого сбора планируете?
� Желание есть, но вот состояние поля да и погодные

условия не позволяют этого сделать. Если ситуация вдруг
изменится, то обязательно постараемся провести спарринг.
Думаю, с поиском соперника больших проблем не должно
возникнуть.

� В команду прибыло немало новичков. Все ли они продол�
жают тренироваться с «Локомотивом»?

� Двоих уже отправили домой: защитника из Саратова
Дмитрия Басова и полузащитника Игоря Романова, выступав�
шего до этого в Казахстане. Ребята уже в том возрасте, когда
нужно играть в основном составе, а не сидеть на лавке. Эти
игроки не сильнее тех, что уже есть в нашей команде, поэто�
му не было смысла оставлять их в «Локомотиве». По осталь�
ным новичкам вопрос еще открыт. Добавлю, что в занятиях
принимает участие и группа игроков из нашего дубля, высту�
пающего в чемпионате области.

� С дальнейшими планами подготовки уже есть определенность?
� Второй сбор проведем тоже в Лисках. Ориентировочно он

пройдет с 8 по 25�26 февраля.
Сергей БОГАЧЕВ.

ПОСЛЕ ДОМАШНЕГО ЭТАПА �
СБОР В ТУРЦИИ

У футболисток «Энергии» завершается первый этап пред�
сезонки, который проходит на клубной базе. Домашний
цикл подготовки продлится до начала февраля, а через пол�
торы недели намечен выезд на заграничный сбор. Вероят�
нее всего, воронежцы отправятся на три недели в Турцию.
За это время тренировочную работу планируется органично
совместить с селекционной. По сведениям «Игрока», за гра�
ницей к «Энергии» присоединится целая группа иностран�
ных футболисток, приглашенных на просмотр. В предвари�
тельных списках фигурируют фамилии игроков из Японии,
Бразилии и США.

Пока же определенно можно говорить о том, что ряды во�
ронежского клуба пополнила Людмила Пекур (1981 г.р.), уже
игравшая за нашу команду. С футболисткой сборной Украи�
ны, в прошлом сезоне выступавшей за «Россиянку», контракт
подписан. С остальными потенциальными новичками из Рос�
сии переговоры в самом разгаре.

КОРЯГИН ВОЗГЛАВИЛ
«ШВСМ ИЗМАЙЛОВО»

Между тем Алексей Корягин, в сезоне�2009 входивший в
тренерский штаб «Энергии», на днях был назначен главным
тренером «ШВСМ Измайлово». Этот специалист имеет опыт
работы в «Химках» и ногинской «Надежде». А в 2007 году
под его руководством сборная России заняла второе место на
Всемирной Универсиаде.

Юрий ХОЛОДОВ.

«ЭНЕРГИЯ» ВЕРНУЛАСЬ
ИЗ АЛУШТЫ

В минувшие выходные игроки воронежской «Энергии» вер�
нулись со сборов, которые проходили на Южном берегу
Крыма. В Алуште наша гандбольная дружина выполнила

большой объем работы по общефизической и технико�такти�
ческой подготовке. Приятно отметить, что травмированных и
больных в составе нет.

Смотрины правого крайнего белгородского «Сокола» прошли
успешно, и Алексей Борщев, имеющий опыт выступлений на
высоком уровне за уральский клуб «Пермские медведи», остается
в воронежской команде до завершения сезона�2009/10. В об�
ратном направлении проследовал Дмитрий Симонов, который
вернулся в Белгород по семейным обстоятельствам.

28 января «Энергия» отправляется в Наро�Фоминск, где
запланированы две контрольные встречи с «Нарой». После
них тренерский штаб определится с составом команды на
ближайшие матчи чемпионата России.

Сергей БАХТИН.

РЕЗУЛЬТАТАМИ
 НА ЕВРО�2010 НЕ БЛЕЩЕМ

Если женская сборная России в канун новогодних празд�
ников преподнесла себе и болельщикам отличный подарок,
одержав победу на чемпионате мира, то вот мужчины на
стартовавшем 19 января в Австрии европейском форуме ре�
зультатами не радуют. Подопечные Николая Чигарева и Вла�
димира Максимова уже не смогут побороться за медали кон�
тинентального первенства.

В своем стартовом матче на Евро�2010 в Граце россияне
без видимых проблем одолели сборную Украины � 37:33
(21:16). В этой встрече два бывших гандболиста воронежс�
кой «Энергии», ныне защищающие цвета «Чеховских мед�
ведей», добились следующих показателей: Алексей Раствор�
цев отметился девятью забитыми мячами, проведя на пло�
щадке чуть более 54 минут, а Самвел Асланян за 3,5 мину�
ты игрового времени произвел один неточный бросок.
Следующим соперником нашей команды по группе «А»
стала сборная Норвегии. Россияне так и не смогли совла�
дать со скандинавами, уступив в итоге со счетом 24:28
(13:16; Растворцев�4 (47:41), Асланян�0 (1:48)). В заключи�
тельном матче на первом групповом этапе россияне срази�
лись с хорватами. И на этот раз подопечные Николая Чи�
гарева и Владимира Максимова не сумели добиться успеха,
уступив в полной драматизма борьбе, � 28:30 (16:17; Ра�
створцев�1 (41:23), Асланян участия в игре не принимал).

В итоге во второй групповой этап российская сборная,
которая на этой стадии турнира будет выступать уже в
Вене, вышла без набранных очков. В минувший понедель�
ник, 25 января, наши соотечественники померялись силами
с датчанами и вновь уступили � 28:34 (13:18; Растворцев�4
(55:00), Асланян не играл). Для продолжения борьбы за
медали россиянам не помогут и победы в двух оставшихся
матчах � 26 января коллектив, руководимый Николаем Чи�
гаревым и Владимиром Максимовым, сыграл с Исландией, а
через два дня � встреча с Австрией.

Сергей БОГАЧЕВ.

КУБОК АФРИКИ
Группа В. Буркина�Фасо � Гана 0:1.
1. КОТ�Д`ИВУАР � 4 (3�1). 2. ГАНА �

3 (2�3). 3. Буркина�Фасо � 1 (0�1).
Группа С. Египет � Бенин 2:0, Ни�

герия � Мозамбик 3:0.
1. ЕГИПЕТ � 9 (7�1). 2. НИГЕРИЯ �

6 (5�3). 3. Бенин � 1 (2�4). 4. Мозам�
бик � 1 (2�7).

Группа D. Камерун � Тунис 2:2, Га�
бон � Замбия 1:2.

1. ЗАМБИЯ � 4 (5�5). 2. КАМЕРУН �
4 (5�5). 3. Габон � 4 (2�2). 4. Тунис � 3
(3�3).

КУБОК СОДРУЖЕСТВА
Группа А. Рубин � Днепр (Могилев)

2:1, Металлург (Лиепая) � Дордой�
Динамо 1:1.

1. РУБИН � 6 (4�2). 2. ДНЕПР � 6 (8�
6). 3. Металлург � 4 (5�5). 4. Дордой�
Динамо � 1 (2�6).

Группа В. Актобе � Баку 2:0, ХИК
� Вахш 1:1.

1. АКТОБЕ � 6 (4�1). 2. ХИК � 5 (2�
1). 3. Баку � 4 (3�3). 4. Вахш � 1 (1�5).

Группа С. Динамо (Киев) � МТТУ
4:2, сборная клубов России � Лева�
дия 1:1.

1. ДИНАМО (Киев) � 9 (6�2). 2.
МТТУ � 3 (7�9). 3. Сборная клубов Рос�
сии � 1 (1�3). 4. Левадия � 1 (2�5).

Группа D. Пюник � Дачия 1:6, Бу�
недкор � Экранас 2:2.

1. БУНЕДКОР � 7 (6�4). 2. ЭКРАНАС
� 5 (4�2). 3. Дачия � 4 (6�2). 4. Пюник
� 0 (3�11).

1/4 финала. МТТУ � Бунедкор 1:1,
пенальти 4:2, АКТОБЕ � Днепр 3:1, ЭК�
РАНАС � Динамо 1:0, РУБИН � ХИК 2:1.

Полуфинал.  АКТОБЕ � Экранас
3:0, РУБИН � МТТУ 4:0.

Финал. РУБИН � Актобе 5:2.

ИТАЛИЯ
Наставник «Ливорно» Серсе

Косми подал в отставку.
МОЗАМБИК
После неудачного выступ�

ления сборной страны на Куб�
ке Африки национальная фе�
дерация не стала продлевать
контракт с голландским спе�
циалистом Мартом Ноэем.

ЭКВАДОР
После увольнения рулевого

национальной сборной Сек�
сто Висуэте наиболее вероят�
ным его преемником является
Эрнан Дарио Гомес, который
выводил сборную Эквадора в
финал чемпионата мира 2002
года.

АРГЕНТИНА
Альфио Басиле доброволь�

но покинул пост главного тре�
нера «Бока Хуниорс». Его обя�
занности временно возложе�
ны на Абела Алвеша, настав�
ника резервистов клуба.

ИСПАНИЯ
Аутсайдера примеры «Хе�

рес» возглавил Рауль Горо�
синто.

ГЕРМАНИЯ
Мирко Сломка заменил Анд�

реаса Бергмана на посту руле�
вого «Ганновера».

МОЛДАВИЯ
Вместо россиянина Игоря

Добровольского главным тре�
нером сборной страны назна�
чен румынский специалист
Габи Балинт, весной прошло�
го года уволенный из «Тими�
шоары».

МИНИ�ФУТБОЛ
ОТКРЫТЫЙ ЧЕМПИОНАТ ВОРОНЕЖА

7�й тур. ВАИУ�2 � Вымпел�ВМУ�2 2:4, Факел�94 � Витязь 6:5, ВГЛТА
� ФМО 4:7, Технологии XXI век � Витязь 12:2, Маслопродукт � Планета�
Алко 10:3, Технологии ХХI век � СДЮСШОР 8:2, МОУ СОШ�73 � ЦАФКИ
7:2, ФЦШ�73 � ВАИУ 3:4, Респект � Торпедо 8:2. 8�й тур. Пионер � Вым�
пел�ВМУ�2 7:7, ВГЛТА � Планета�Алко 0:15, ВАИУ�2 � ФМО 3:13, Стро�
итель � Витязь 7:3, Факел�94 � ВАИУ 1:5, ФЦШ�73 � Торпедо 1:0, МОУ
СОШ�73 � СДЮСШОР 6:3, Респект � Технологии XXI век 1:1.

Окончание.
Начало � на стр. 1.

ПОДГОТОВИТЬСЯ
К НАГРУЗКАМ

� И в каком состоянии иг�
роки начали подготовку?

� Это рабочий момент, но у
некоторых есть разрыв по
весу. Мы обратили на это
внимание, необходимо до 4
февраля привести себя в по�
рядок, расширить свои функ�
циональные возможности.
Самое главное � снизить риск
травматизма, во многом обус�
ловленный проблемами лиш�
него веса. Ведь это дополни�
тельная нагрузка на организм,
мышцы и связки ног.

� Заграничный сбор плани�
руется?

� Для качественной подго�
товки он, безусловно, нужен.
На первом сборе за две недели
запланированы две игры. Хотя,
если понадобится посмотреть
новичков, без проблем еще до�
говоримся о спаррингах. Так
что матчей может быть и три, и
четыре. Можно сыграть и по
тайму двумя составами, в зави�
симости от того, сколько
подъедет новичков. А вот за�
тем, ближе к старту сезона, хо�
телось бы сыграть с соперника�
ми уровня первого дивизиона.
Перерыв между сборами соста�
вит максимум семь дней, два из
них будут выходные, потом со�
бираемся и работаем дома, что�
бы не потерять тренировочный
эффект. При этом заключи�
тельный этап подготовки по
погодным условиям постараем�
ся максимально приблизить к
стартовым реалиям, плюс зай�
мемся моделированием различ�
ных игровых схем.

� Задача «Факела» на сезон
определена?

� «Факелу» не пристало до�
вольствоваться малым. Для нас
будет лучше, если о целях
пойдет речь немного позже:
как укомплектуемся, как подго�
товимся � от этого же многое
зависит. Но задачу для себя
ставим максимальную.

НАЧИНАЕТСЯ
ОТБОР

� Что скажете о потенци�
альных новичках?

� Изначально мы пригласи�
ли ряд футболистов, в кото�
рых были уверены и с кото�
рыми можно было подписы�
вать контракты. Но в силу
ряда причин, объективных и
субъективных, их в команде не
будет. Кое�кто взял время на
размышление. Пока же нам
предлагают игроков со сторо�
ны. В основном потенциаль�
ных новичков планируем про�
сматривать на сборе, хватать
всех подряд не собираемся. В
контрольных спаррингах легче
оценивать качество игрока и
его место в команде. На осно�
ве полученной информации
будем решать: остается футбо�
лист в «Факеле» или нет.

� Есть определенность по
поводу того, какая позиция
волнует больше всего?

� Откровенно говоря, хоте�

«НЕ ПРИСТАЛО
«ФАКЕЛУ»

ДОВОЛЬСТВОВАТЬСЯ
МАЛЫМ»

лось бы укрепить каждую ли�
нию. От качественных испол�
нителей мы, конечно, не от�
кажемся. В этой связи хоте�
лось бы сказать вот о чем. По
сравнению с прошлым годом
у нас сейчас нет нескольких
воронежских игроков из со�
става «Факела�Воронеж». Это
не значит, что они плохие
или слабые футболисты. Про�
сто я, как тренер, имею право
посмотреть в деле других ис�
полнителей. И потом, мне бы
хотелось видеть в клубной
структуре дубль, молодежный
коллектив, свою школу. Если
получится все выстроить �
для нас это будет хорошо.
Поэтому мы сейчас стараемся
ребят особо не дергать. По�
том, здесь скрывать нечего,
некоторые воронежские игро�
ки отказались от приглашения
в «Факел», это их право. Ни�
кого заставлять или тащить за
уши не собираемся. В первую
очередь будет учитываться
желание самого игрока. И как
только структура клуба опре�
делится, мы постараемся ох�
ватить всю перспективную
молодежь.

«ФАКЕЛ» ОТКРЫТ
ДЛЯ ВСЕХ

� Как главный тренер «Фа�
кела» хочу сказать и о том,
что двери в нашу команду
открыты для всех. В идеале
хотелось бы наладить кон�
такт с тренерами Воронежа,
чтобы они были заинтересо�
ваны отдавать своих лучших
воспитанников в «Факел».
Как было раньше, мне судить
трудно, но такую систему
взаимоотношений необходи�
мо обязательно выстраивать.
Все лучшие и перспективные
футболисты, по моему мне�
нию, должны быть в главной
команде. Есть перспективный
пацан � предлагайте, потому
что я всего не охвачу и не
увижу. Готовы посмотреть в
деле каждого. Но мы будем
обязательно оценивать уро�
вень игрока, одной рекомен�
дации здесь недостаточно.
Необходимо выстраивать сис�
тему, в которой все будут ра�
ботать на главную команду.

� По тренерскому штабу
определенность есть?

� У меня � да, но озвучивать
фамилии не буду потому, что
решения руководства клуба по
данному вопросу еще нет. Два
помощника � это одно, три �
совершенно другое.

� Тогда озвучьте свои пред�
почтения.

� В идеале для продуктив�
ной тренировочной работы
необходимы два помощника
и тренер вратарей, это опти�
мальный вариант.

30 января 42 года исполня�
ется главному тренеру «Факе�
ла» Радику Рамилевичу ЯМЛИ�
ХАНОВУ.

31 января 53�й день рожде�
ния празднует известный тре�
нер, ветеран воронежского
«Факела» Владимир Борисович
ПОНОМАРЕВ.

Поздравления от «Игрока»!

Радик ЯМЛИХАНОВ:

ФУТБОЛ

ГАНДБОЛ // МУЖЧИНЫ // ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
СУПЕРЛИГА

ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ // ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ВЫСШИЙ ДИВИЗИОН

ФУТБОЛ // РОСГОССТРАХ � ПЕРВЕНСТВО РОССИИ
ВТОРОЙ ДИВИЗИОН // «ЦЕНТР»

И В Н П М О

1. Респект 8 7 1 0 54�18 22
2. Технологии ХХI век 8 6 1 1 56�18 19
3. Маслопродукт 7 6 0 1 52�19 18
4. Планета�Алко 6 5 0 1 60�13 15
5. ФМО 7 5 0 2 53�26 15
6. Пионер 7 4 1 2 46�31 13
7. ВАИУ 5 4 1 0 26�15 13
8. Вымпел�ВМУ�2 8 3 3 2 31�41 12
9. Строитель 6 3 1 2 24�29 10
10. Факел�94 8 3 0 5 28�44 9
11. ЦАФКИ 7 2 1 4 37�42 7
12. МОУ СОШ�73 5 2 1 2 18�26 7
13. ФЦШ�73 5 2 0 3 16�20 6
14. ВГЛТА 8 1 1 6 24�54 4
15. Торпедо 8 1 1 6 12�58 4
16. ВАИУ�2 4 0 1 3 11�31 1
17. СДЮСШОР 8 0 0 8 21�47 0
18. Витязь 5 0 0 5 14�41 0
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Сергей БОГАЧЕВ

«Игрок» продолжает знакомить своих читателей с
новостями из расположения клубов зоны «Центр».
Следует признать, что на минувшей неделе из
расположений будущих соперников воронежского
«Факела» и лискинского «Локомотива» пришло
немало интересных известий.

В «МЕТАЛЛУРГЕ»
СТАВКА НА СВОИХ

Во вторник, 19 января, в спортивном зале ЛГТУ (от заня�
тий на свежем воздухе из�за холода решено было отказать�
ся) прошла первая официальная тренировка липецкого «Ме�
таллурга» в сезоне�2010. Под руководством Сергея Машни�
на занимались 22 футболиста, исключительно местные вос�
питанники: вратари Пешкин, Кобзев, защитники Черных,
Ширяев (оба � ФСА, Воронеж), Рыбин (Днепр, Смоленск),
Зиянгиров (Динамо, Барнаул), Лопатин (Елец), Хуранов (Ви�
тязь, Плеханово), Кравцов, Шаповалов (оба � Металлург�2),
Санин (Ростехнадзор, Липецк), полузащитники Овчинников,
Долматов (Дружба, Майкоп), Захаров (Горняк, Учалы), Д.И�
ванов (Ротор, Волгоград), Харин (Елец), Захаренко, Пала�
марчук, Давыдюк, Лазарев (все � Металлург�2), нападающие
Хорошилов (Ростехнадзор, Липецк), Коровин (Металлург�2).
С 25 января команда приступила к двухразовым трениров�
кам на загородной базе «Парус».

До сих пор не утвержден бюджет сталеваров на сезон�
2010, равно как и нет официального назначения на пост
главного тренера команды. Практически нет сомнений в
том, что руководить «Металлургом» будет Сергей Машнин,
но утвердить это должен Совет учредителей клуба, заседа�
ние которого уже переносилось не один раз.

САФОНОВ И КУДРИН НА
СМОТРИНАХ В БРЯНСКЕ
В минувшие выходные в Брянске наконец�то решили два

главных вопроса межсезонья. Во�первых, после долгих по�
исков достойной кандидатуры главным тренером был на�
значен представленный 24 января команде Софербий Ешу�
гов, который уже руководил коллективом из Брянска. Во�
вторых, руководство клуба, взвесив все «за» и «против», ре�
шило отказаться от участия в турнире первого дивизиона.

На начальном этапе подготовки в занятиях принимало
участие 30 игроков, половина из которых защищала честь
«Динамо» в сезоне�2009: вратарь Сулоев, защитники Гика�
ев, Ларин, Рыбакин, Устрехов, Шляков, полузащитники
Кулумбегов, Масловский, Кузин, Джинчарадзе, нападаю�
щие Толстых, Усиков, Шелютов, Семин, Лосев. Плюс вер�
нувшиеся в родную команду хавбеки Фомичев (Металлург
Лп) и Гречишко (Елец). К занятиям были привлечены и
футболисты динамовского дубля � Плотников, Лаушкин,
Грицко и Егоров.

В тренировках участвовали и девять новобранцев � вратари
Шуваев (Салют, Саратов), Сафонов, защитники Кудрин (оба
� Факел�Воронеж), Панюков, Воронцов (оба � Магнит, Же�
лезногорск), полузащитники Константинов (Локомотив,
Лиски), Девяткин (МиК, Калуга), Чечулин (СКА, Ростов�на�
Дону), Нечаев (СКА�Энергия, Хабаровск).

Отметим, что в расположении «Динамо» не появился
оборонец лискинского «Локомотива» Роман Столповский,
который, так же, как и его бывший партнер по команде
Константинов, уже подписал с брянским клубом двухлет�
ний контракт. На данный момент экс�защитник железно�
дорожников, перенесший не так давно операцию на крес�
тообразных связках, находится в Воронеже.

Пока новый рулевой «Динамо» к руководству трениро�
вочным процессом не приступал. Ешугов предпочел этому
знакомство с футболистами и индивидуальные беседы.
Планируется, что в конце января команда отправится на
свой первый выездной сбор, ориентировочно в Сочи.

ЛОГУНОВ ПРИНЯЛ
«ЗНАМЯ ТРУДА»

На днях руководством «Знамени Труда» (Орехово�Зуево)
был решен вопрос относительно нового главного тренера
коллектива. Рулевым старейшей команды страны назначен
Александр Логунов, сменивший на этом посту Сергея
Бойко. Ранее наставник ореховцев возглавлял следующие
клубы: «Космос» (Долгопрудный, Электросталь, Егорь�
евск; 1993�2001), «Лобню�Аллу» (2004�07) и «Звезду»
(Серпухов, 2007�08).

Как и ожидалось, помощником главного тренера в «Зна�
мени Труда» станет Юрий Двоеглазов, который уже не
первый год является ассистентом Логунова. Любопытно,
что Двоеглазов в 2004 году выступал за клуб из Орехово�

ФУТБОЛ // РОСГОССТРАХ � ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ВТОРОЙ ДИВИЗИОН // «ЦЕНТР»

В ТРЕХ КЛУБАХ ОПРЕДЕЛИЛИСЬ
С ГЛАВНЫМИ ТРЕНЕРАМИ

Брянское «Динамо» с Софербием Ешуговым, но без первого дивизиона

Зуева.
Несмотря на слухи, в руководстве клуба изменений не

произошло. Гендиректором останется Игорь Майоров, а
начальником команды � Игорь Пелевин.

Что касается потерь, то один из лучших игроков «ЗТ»
сезона�2009 полузащитник Букаткин сейчас находится в
расположении череповецкой «Шексны».

МУШТРУЕВ
СМЕНИЛ АВАЛЯНА

Предсезонную подготовку к первенству�2010 ФК «Ря�
зань» начал под руководством нового наставника � с 18
января исполняющим обязанности главного тренера ко�
манды правительством области назначен мастер спорта
Сергей Муштруев � обладатель Кубка (1988/89) и «брон�
зы» чемпионата (1988) СССР в составе столичного «Тор�
педо».  Помощником нового наставника будет ранее ра�
ботавший в клубе Игорь Тарасов, который в конце про�
шлого года успешно сдал экзамены в ВШТ на лицензию
категории «В».

Отметим, что 42�летний специалист уже руководил глав�
ной командой Рязани. В 1998 году Муштруев, сменивший
по ходу сезона на посту главного тренера «Спартака» Сер�
гея Недосекина, привел команду своего родного города к
третьему месту в зоне «Центр». Сергей Викторович руко�
водил красно�белыми и в первенстве�1999, в котором
коллектив пришел к финишу на 10�й строчке. А потом во
втором дивизионе место «Спартака» занял образованный
на его базе новый коллектив � «Рязань�Агрокомплект», у
руля которого встал Сергей Пономарев.

� Такое ощущение, будто и не покидал команду, � отме�
тил Сергей МУШТРУЕВ. � За тем, что происходило в ря�
занском футболе, по возможности старался следить все�
гда, так что какое�то представление о коллективе, кото�
рым мне предстоит руководить, имею. Другое дело, что
кого�то я знаю очень хорошо, а вот с кем�то еще пред�
стоит познакомиться поближе. Также постараюсь как
можно быстрее определиться с возможностями своих по�
допечных, узнать их сильные и слабые стороны. Что ка�
сается плана подготовительных мероприятий и селекцион�
ных вопросов, то ими мы совместно с руководством клуба
займемся уже в самое ближайшее время.

В первой тренировке, прошедшей утром 18 января в ма�
неже «Юность», приняло участие 17 игроков: вратарь �
Ким, защитники � Елисеев, Зоткин, Краснобаев, Лаврен�
тьев, полузащитники � Аникушин, Копьев, Чекмарев, Чи�
жов, Трушкин, Емельянов, Буклеев, Везденецкий, Банков,
нападающие � Гаврилов, Зайцев, Товмасян. Стартовая не�
деля предсезонки носила втягивающий характер � занятия
проходили в манеже «Юность» и на стадионе «Олимпиец».

Теперь что касается кадровых потерь. Защитник Селя�
вин по окончании первенства�2009 принял решение за�
вершить игровую карьеру, а его коллега по амплуа Кудря�
шов начал предсезонку в тренировочном лагере воронеж�
ского «Факела». А вот нападающий Федоров уже заклю�
чил контракт с владивостокским клубом «Луч�Энергия».

ФАУСТОВ ПРОДЛИЛ
КОНТРАКТ

С ФК «ГУБКИН»
В субботу, 23 января, стартовал второй домашний этап

подготовки к новому сезону у ФК «Губкин» � команда тре�
нируется в двухразовом режиме на различных спортивных
объектах города. Как сообщает пресс�служба клуба, заня�
тия ориентированы на восстановление физических конди�
ций. На днях еще три игрока из состава 2009 года подписа�
ли новые контракты � это Уколов, Меренков и лучший
бомбардир команды последних двух лет � Фаустов.

Отметим, что на сбор, которым руководит новый глав�

ный тренер Александр Саитов, прибыл ряд футболистов,
имеющих опыт выступлений в первом и втором дивизионах.
Но имена новичков руководство клуба не разглашает. Тре�
нировки в Губкине продлятся до начала последнего месяца
зимы � на 7 февраля запланирован отъезд на сбор в Кис�
ловодск, который продлится две недели.

И напоследок: в прошлом номере «Игрока» было написа�
но, что из ФК «Губкин» отчислены Ерошкин, Мелкадзе,
Дьягольченко и Щеткин. Формулировка «отчислены», по
мнению руководства клуба, не соответствует действитель�
ности. Просто с квартетом игроков было решено не про�
длевать контракты.

«САТУРН�2» ОСТАЛСЯ
НА ВРЕМЯ БЕЗ РУЛЕВОГО

Полным ходом идет подготовка у подмосковного «Сатур�
на�2», проводящего сбор в УТЦ «Сатурн» в Кратове. Отме�
тим, что на днях тренерский штаб «инопланетян» попол�
нил 41�летний специалист Владимир Волков, ранее рабо�
тавший с командой юношей 1992 г.р. в УОР «Мастер�Са�
турн», а до этого возглавлявший новомосковский «Дон».

Кстати, в данный момент черно�синие тренируются без
своего наставника � Михаил Белов находится в Турции, где
с 24 января по 8 февраля будет проходить стажировка слу�
шателей ВШТ, претендующих на получение лицензии кате�
гории «А». В отсутствие рулевого занятиями «Сатурна�2»
руководит как раз Владимир Волков.

В расположение подмосковного клуба прибыло два ново�
бранца � полузащитник Михаил Спирин (Сатурн), провед�
ший в сезоне�2009 за молодежную команду черно�синих
20 матчей (2 гола), а также сыгравший один поединок за
основу в матче Кубка России во Владивостоке, и форвард
Денис Юнусов (Портовик, Холмск).

А вот экс�игрок ФСА Дмитрий Сережкин уже покинул
расположение «Сатурна�2». К тренировочным занятиям
привлечена и большая группа воспитанников УОР «Мастер�
Сатурн», которую на сборе в Кратове пополнили: вратарь
Скорняков, защитник Шувалов, полузащитники Львов и
Романенко.

Из прошлогоднего состава в тренировках не принимают
участие находящиеся на просмотре в других клубах: Рома�
нов, Канаев (оба � Химки), Лямин (Волга НН), Бойченко
(Газовик Ор), Волков (Волга Тв), Кирьянов (Крылья Сове�
тов�мол.) и Лабеко (Динамо Брн), а также покинувшие
клуб по истечении срока действия контрактов Королев,
Шумских и Шевяков.

В субботу, 23 января, «Сатурн�2» провел очередной матч
в рамках мемориала В.И.Гуляева, в котором разгромил
ДЮСШ «Витязь» (Подольск) со счетом 7:1 (Карамушко, 18.
Образцов, 22�автогол. Черемисов, 38�п. Ларионов, 45.
Медведев, 50. Сизо, 75. Юнусов, 85 � Шония, 9).

САТУРН�2: Широков (Волкотруб, 46), Полуяхтов (к),
Логвинов (Мирошников, 67), Халиулла (Сорокин, 46), Ни�
кифоров (Гук, 64), Сапожков (Сизо, 56), Ларионов (Юну�
сов, 61), Карамушко (Спирин, 46), Черемисов (Байков, 46),
Носов, Медведев (Романенко, 56).

Следующим соперником «Сатурна�2» на этом предсезон�
ном турнире станет «Ока» (Ступино), игра состоится 30 ян�
варя.

«ВИТЯЗЬ» ВЕРНУЛСЯ
НА РОДИНУ

24 января вернулись из Турции в родные края футболис�
ты подольского «Витязя». Подопечные Владислава Тернав�
ского на сборе в Белеке после поражения в первом матче
предсезонки�2010 от азербайджанского клуба «Хазар�Лян�
корань» в двух последующих спаррингах добились побед.
Сначала подмосковный коллектив одолел дублеров донец�
кого «Шахтера» � 4:1 (Мязин, Полевиков, Козлов и Матра�
хов), а затем взял верх и над «молодежкой» московского
«Спартака» � 3:2 (Полевиков, Семка, Маркелов).

«НОСТА» УХОДИТ
В ЛЮБИТЕЛИ

ФК «Носта», 19 лет выступавший в первенстве России,
причем три последних сезона � в первом дивизионе, факти�
чески прекратил свое существование. На базе воспитанни�
ков ДЮСШ Новотроицка и Орска планируется создать
коллектив, возможно, с новым названием, который старту�
ет в региональном турнире ЛФЛ.

Это стало известно после того, как холдинг «Металлоин�
вест» и комбинат «Уральская сталь» отказались от финанси�
рования «Носты», признав, что вложение средств в профес�
сиональный футбольный клуб себя не оправдало. Теперь по�
литика главного предприятия 100�тысячного Новотроицка
будет переориентирована на массовый и детский спорт.

Софербий Ешугов
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И В Н П М О

1. Динамо Воронеж 7 6 1 0 20�2 19

2. ПрестижКБХА Воронеж 7 4 2 1 14�5 14

3. Олимпик Новая Усмань 7 4 1 2 22�5 13

4. Колос Садовое 7 3 3 1 10�8 12

5. Усмань Новая Усмань 7 2 2 3 8�11 8

6. ВИ ГПС Воронеж 7 2 2 3 6�12 8

7. Воронеж Воронеж 7 1 1 5 6�23 4

8. РоссАрм2 Воронеж 7 0 0 7 3�23 0

Морозы, пришедшие в
наши края, как оказа�
лось, всерьез и надолго,
не стали большой
проблемой для участни�
ков зимнего первенства
области. Погода для
футбола, конечно же,
не самая подходящая,
но футболисты не
ропщут, а выходят на
поле и доказывают
свою состоятельность
даже в таких сложных
условиях. За что им
честь и хвала.
В пятницу, 22 января,

прошло заседание Конт�
рольно�дисциплинарного
комитета, на котором был
рассмотрен инцидент, слу�
чившийся во время поедин�
ка между командами «Воро�
неж» и «РоссАрм�2».

Скрупулезный анализ про�
изошедшего конфликта с
приглашением некоторых его
участников завершился вы�
несением следующего вер�
дикта: «Воронеж» пять мат�
чей проведет без зрителей,
разные сроки дисквалифика�
ции получили три игрока
«РоссАрма�2» � играющий
тренер команды Тигран Ша�
роян пропустит две игры, а
Константин Кохаров и Ай�
нудин Алиев � по четыре.

Сергей БОГАЧЕВ.

ДИНАМО Воронеж �
ОЛИМПИК Новая Усмань

2:1 (2:0)
ГОЛЫ: Пальчиков, 8 (1:0). Слу�

кин, 20 (2:0). Космодемьян�
ский, 45 (2:1).

ДИНАМО: Чеснаков (Тимофе�
ев,  31),  Тимашов (Мака�
ров,31), Меркулов (Цыбин,
31),  Разумов, Шипилов,
Черных (Березин, 31),
Пальчиков, Мануковский
(Сухоруков, 31),  Корнев,
Слукин (Авраменко, 31),
Иноземцев.

ОЛИМПИК: Воротилин, Цуро�
ев, Предыбайло, Котов, Ге�
расимов, Щекин, Космоде�
мьянский, Янковский, Баш�
киров, Еременко, Павлов.

Предупреждения: Цуроев, 18.
Корнев, 30. Разумов, 43. Су�

хоруков, 43. Космодемьянс�
кий, 51.

Судьи: Вл.Москалев, С.Кару�
ненко, Д.Степанищев.

23 января. Воронеж. Стадион
«Мир футбола» 30 зрите�
лей. Минус 25 градусов.
Вне всякого сомнения,

это был центральный матч
6�го тура � встречались
первая и вторая команды
первенства. В случае успеха
новоусманцы набирали 13
очков и догоняли бы бело�
синих. На жгучем морозе
матч прошел на высоких
скоростях. И преимущество
динамовцев в первые полча�
са встречи сомнений не вы�
зывало.

После передачи Слукина
конструктор динамовских
атак Пальчиков «щечкой»
аккуратно отправил снаряд
в цель. Ну а после проника�
ющего паса Мануковского
Слукин обыграл вратаря с
защитником и закатил мяч
в пустые ворота.

Во втором тайме игра вы�
ровнялась, а «Олимпик»
предстал симпатичной, ком�
бинирующей командой.
После длинного паса Кос�
модемьянский воспользо�
вался неразберихой среди
защитников и сократил раз�
рыв в счете до минимума.
Динамовцев такой поворот
событий не устроил, и через
две минуты Иноземцев
вполне мог забить третий
мяч, но затянул с ударом.

В дальнейшем команды
имели несколько неплохих
подходов к воротам. В двух
из них Дмитрий Авраменко
остро играл на добивание,
но безрезультатно � сказа�
лись издержки поля. Отме�
тим возвращение в «Дина�
мо» Черных. Сергей продук�
тивно сыграл и на левом и
на правом крыле динамовс�
кой полузащиты.

Четыре раза в неделю
подопечные Александра
Щеголева занимаются в
зале, один раз – на свежем
воздухе на стадионе «Дина�
мо». Плюс две игры на
зимнем первенстве области.

Так что предсезонка прохо�
дит насыщенно. И на от�
дых футболистам выпадает
лишь один день � поне�
дельник.

Евгений ЯКИМОВ.

КОЛОС Садовое �
ВОРОНЕЖ Воронеж

5:2 (1:0)
Голы: Белокопытов, 27 (1:0).

Базылев, 32 � автогол (2:0).
Францевич, 34 (3:0). Бело�
копытов, 45 (4:0). Грибцов,
51 (5:0). Макин, 53 (5:1).
Макин, 58 (5:2).

КОЛОС: Брынкин, Францевич,
Долгов, Грибцов, Шерстни�
ков, Кузнецов, Рыжков, Бе�
локопытов (Санников, 50),
Бондаренко, Южаков (Ко�
маров, 35), Силкин (Сто�
янов, 35).

ВОРОНЕЖ: Филиппов, Пыжен�
ко (Мезинов, 40),  Базылев,
Коробейников, Петров, Сот�
ников (Горлов, 40), Макин,
Мамонтов, Морозов, Коб�
зев, Лысов (Гончаров, 31).

Судьи: А.Герасименко, Е.Сле�
пухов, П.Тюкалов.

24 января. Воронеж. Стадион
«Мир футбола». Без зрите�
лей. Минус 25 градусов.
Заседание КДК, состояв�

шееся накануне матча, вы�
несло справедливое реше�
ние: пять матчей с участием
ребят ФК «Воронеж» будут
проведены без зрителей. В
жесточайший мороз болель�
щики решили остаться
дома, в тепле и на мягком
диване перед телевизором.
Перспектива смотреть
встречу из�за металличес�
кой сетки никого не
прельстила.

 О тактических построе�
ниях говорить смысла не
имеет. Движение вышло на
первый план. Будешь стоять
� замерзнешь. «Колос» вро�
де должен был считаться
фаворитом, но отсутствие
ведущих игроков команды
шансы на победу понизило.

По разным причинам не
смогли появиться на поле
капитан команды Уваров,
лучший бомбардир Губин,
нападающий Никульшин,

полузащитники Веселяшкин
и Болотский, защитник
Саввин. В общем, проблем
у тренера команды Сергея
Сопнева хватало. В бой по�
шли…, нет не «старики»,
как в хорошо нам знакомом
фильме, а молодежь.

Минут двадцать явного
преимущества не было ни у
одной, ни у другой коман�
ды, лишь перед самым пе�
рерывом юный Белокопы�
тов замкнул передачу, пой�
мав на ногу мяч, летевший
от правой бровки.

А судьба матча была ре�
шена уже в течение первых
пяти минут второго тайма.
Сначала защитник «Воро�
нежа» поразил свои ворота,
а затем Францевич точно
пробил головой после пода�
чи углового. Четвертый мяч
в ворота Филиппова провел
Белокопытов и пошел от�
дыхать. А пятый записал на
свой счет Грибцов, который
выпрыгнул выше всех и го�
ловой вогнал снаряд под
перекладину.

Сбросив обороты, «Ко�
лос» на последних минутах
поплатился двумя пропу�
щенными голами. В обоих
случаях отличился Евгений
Макин, сын знаменитого
вратаря воронежской ганд�
больной «Энергии» и сбор�
ной России. Только повли�
ять на окончательный ре�
зультат это уже не могло.

Евгений МАРТЫНОВ.

ОЛИМПИК Новая Усмань �
УСМАНЬ Новая Усмань

4:0 (2:0)
ГОЛЫ: Белов, 6 (1:0). Л.Пав�

лов, 26 (2:0). Пожидаев, 45
(3:0). Воротилин, 60 � с пе�
нальти (4:0).

ОЛИМПИК: Воротилин, Цуро�
ев, Предыбайло (Костин,
31), Котов, Герасимов (Ере�
менко, 31), Щекин, Белов,
Башкиров, Л.Павлов, Пожи�
даев, Космодемьянский.

УСМАНЬ: Пономарев, Гостев,
Лобачев (Пальчиков, 48),
Черников, Поплевин, Пер�
фильев, Лисовцов, Борисов,
Бердников, Попов, Проску�

рин.
Предупреждения: Башкиров,

25. Еременко, 50.
Судьи: А.Корчагин, В.Семе�

нов, В.Плахотин.
24 января. Воронеж. Стадион

«Мир футбола». 30 зрите�
лей. Минус 23 градуса.
Новоусманское дерби

прошло под непрерывный
аккомпанемент атак «Олим�
пика». Подопечные Евгения
Высоцкого имели массу воз�
можностей для взятия во�
рот, но реализовать сумели
только четыре.

Уже на 6�й минуте номи�
нальные хозяева открыли
счет � Пожидаев, получив
пас с правого фланга, выло�
жил мяч под удар набегав�
шему Белову, который был
точен, � 1:0. Незадолго до
перерыва ветеран «Олимпи�
ка» отметился еще одной
голевой передачей � Влади�
мир расчетливым пасом
вразрез защитников вывел
Павлова на рандеву с гол�
кипером «Усмани», Леонид
таким подарком воспользо�
вался сполна � 2:0. Неза�
долго до перерыва Перфи�
льев мог сократить разрыв в
счете, но с близкого рас�
стояния не попал в пустые
ворота.

В середине второго тайма
Пожидаев вновь поучаство�
вал в голевой атаке, но на
этот раз не в роли распа�
совщика � Владимир отпра�
вил мяч в цель после про�
стрела Еременко. Но и на
этом не успокоился лидер
атак «Олимпика». Уже на
последней минуте встречи
Пожидаев заработал пе�

нальти, который вызвался
исполнять Воротилин, су�
мевший переиграть своего
коллегу по вратарскому
цеху.

Илья ПЕТРОВ.

6�й тур
РОССАРМ�2 � ВИ ГПС 0:2.

Голы: Греховодов, Бондарь.
Предупреждены: Хрущев,
Агабабаян (оба � РоссАрм�
2). Судья М.Итунин. 15.

УСМАНЬ � КОЛОС 0:0. Пре�
дупреждены: Д.Павлов,
Перфильев � Силкин, Шерст�
ников. Судья С.Косматых.
150.

ВОРОНЕЖ � ПРЕСТИЖ�КБХА
1:2. Голы: Лысов�п � В.Пок�
ровский, Коробейников�ав�
тогол. Предупрежден: Лес�
ников (Престиж). Судья
А.Новиков. Без зрителей.

7�й тур
П Р Е С Т И Ж � К Б Х А  �  Р О С С �

АРМ�2 7:0. Голы: Борозди�
нов�2, Мордасов�2, Янтке�
в и ч � 2  ( 1 п ) ,  Ш е п о в а л о в .
Предупрежден: Пожилых
(Престиж). Судья В.Дрей�
ман. 30.

ДИНАМО � ВИ ГПС 3:0. Голы:
Слукин�2 (1п),  Березин.
Судья Р.Клочков. 75.

8�й тур. 6 февраля. ВИ ГПС
� Престиж (10.00), Олимпик �
Воронеж (11.30), Динамо � Ус�
мань (13.00), Колос � Росс�
Арм�2 (14.30).

9�й тур. 7 февраля. Воро�
неж � Динамо (10.00), Росс�
Арм�2 � Олимпик (11.30), ВИ
ГПС � Усмань (13.00), Престиж
� Колос (14.30).

Матчи проходят на стадио�
не «Мир футбола».

МОРОЗ ФУТБОЛУ НЕ ПОМЕХА
КДК областной федерации футбола наказал виновников конфликта

в матче «Воронеж» � «РоссАрм�2»

Олег Павлович Логви�
нов стоял у истоков
создания футбольной
школы «Воронеж».
Теперь это не просто
школа, а футбольный
клуб, а Логвинов
теперь не директор
школы, а генеральный
директор клуба.
Московский «Спартак»,

один из лучших клубов на�
шей страны, несколько лет
назад «положил глаз» на
юные воронежские дарова�
ния и начал привлекать на�
ших ребят в свои ряды. Так
в столичной команде по�
явились Иван Саенко, Ро�
ман Шишкин, Владислав
Рыжков.

Кто пойдет по их стопам,
во многом зависит от тре�
нера�селекционера  спарта�
ковцев по Воронежской об�
ласти Олега Логвинова.

� Моя задача � ежемесяч�
но поставлять информацию
о наиболее перспективных
игроках Воронежской обла�
сти, � рассказал корреспон�
денту «Игрока» Олег ЛОГ�
ВИНОВ. � Более подроб�
ный анализ делает селекци�
онная служба «Спартака». В
мою задачу входит про�
смотр всех молодых игроков
� от 13�летних мальчиков
до ребят, которым уже ис�
полнилось 22 года. На се�
годняшний день в инфор�
мационной базе «Спартака»
находится около двадцати
тысяч юных футболистов
из всех регионов России.
Это не значит, что всех
обязательно вызовут на
просмотр, но за ними сле�
дят, наблюдают за их раз�
витием. Сейчас в основном
делается акцент на ребят
старших классов, то есть на

футболистов 1993�95 г.р. Я
постоянно выезжаю на со�
ревнования, в которых они
принимают участие, и пере�
даю всю необходимую ин�
формацию.

� Кого�то уже сейчас вы
могли бы выделить?

� Достаточно много маль�
чишек, которые смогут о
себе заявить в самом бли�
жайшем будущем. Я чело�
век беспристрастный, и не
только из ФК «Воронеж»
рекомендую ребят, но и из
других клубов. Есть хоро�
шие мальчики и в «Крис�
талле», и в СДЮСШОР, и в
ФЦШ�73, и в других клу�
бах. В 2009 году в Москву
уехали два мальчика. Дима
Маликов, он 1997 года
рождения, и Нтирубуза, ко�
торый немного постарше. У
него мама русская, а папа
африканец. Оба очень перс�

пективные ребята и ответ�
ственные. Не думаю, что
они снизят требования к
себе. Надеюсь, что мы все
вместе будем радоваться их
успехам.

� Олег Павлович, вы на�
верняка загружены своей ос�
новной работой, как вам
удается выкраивать время
для поездок на различные
турниры?

� Я работаю в тесном
контакте с тренерами всех
футбольных школ Вороне�
жа и области. Постоянно
обмениваемся мнениями, и,
когда выезжаю на турниры,
знаю, что тренеры нашего
футбольного клуба всегда
займутся с ребятами во вре�
мя моего краткосрочного
отсутствия. Регулярно об�
щаемся с тренерами отда�
ленных районов � Россоши,
Богучара, Павловска. Вни�

манием никто не обделен.
В Богучаре отличный ди�
ректор спортивной школы �
Владимир Пономарев, в
Россоши выделил бы Кон�
стантина Ильченко, в Пав�
ловске � Александра Кур�
дюкова. Если я кого�то не
назвал, это не значит, что
они плохо работают, просто
к интервью не готовился,
не думал, что нам сегодня
придется встретиться. До�
бавлю просто, что во мно�
гих районах нашей области
есть и хорошие тренеры, и
перспективные ребята. Что
греха таить, не везде хватает
элементарной футбольной
базы, и многие мальчишки
просто пропадают. Это
наша головная боль. Общи�
ми усилиями будем старать�
ся исправить сложившееся
положение.

Евгений МАРТЫНОВ.

ОЛЕГ ЛОГВИНОВ

НАШ ЧЕЛОВЕК В СТОЛИЧНОМ «СПАРТАКЕ»

М А К А Р О В
В «КРЫЛЬЯХ

СОВЕТОВ»
По сообщению офи�

циального сайта ФК
«Крылья Советов», в
штаб помощников глав�
ного тренера самарцев
Юрия Газзаева вошел во�
ронежский специалист.
Игорь Макаров, который
одно время числился
кандидатом на пост ге�
нерального директора
«Факела», возглавил се�
лекционный отдел клуба
премьер�лиги из Самары.

Отметим, что волжане
сейчас проводят подго�
товительный сбор в Тур�
ции. Помимо Макарова
помогать Газзаеву в рабо�
те будут Виталий Панов
и Владимир Кухлевский,
Алексей Прудников
(тренер вратарей) и Ан�
желу (тренер по физпод�
готовке).

Юрий ХОЛОДОВ.
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Евгений МАРТЫНОВ

Как правило, газетные
публикации пестрят
отчетами о футбольных
матчах и интервью с
игроками. «Люди в
черном», как называют
арбитров, почти всегда
остаются в тени. О них
вспоминают лишь в
случае грубых ошибок
и клянут все и вся.
Отсудишь безошибочно
� никто и не заметит,
что ты был на поле. А
уж о том, как взял в
руки свисток, с какими
трудностями сталкивал�
ся в работе и что инте�
ресного видел, разъез�
жая по стране, спраши�
вают очень редко. Мы
решили восполнить этот
пробел.

Наш собеседник из катего�
рии людей, которых можно
слушать часами. Да и расска�
зать ему есть о чем: курьез�
ных случаев в долгой
спортивной практике было
немало. В футбольную школу
«Динамо» Сергей пришел в 11
лет: невысокий, но ладно
скроенный и невероятно
прыгучий паренек напоминал
стальную пружинку, готовую
разжаться в любой момент.
Он легко долетал до любой
штанги и почти без ошибок
играл на выходе. Уже через
год Михолап попал в спец�
класс тренера Валерия Не�
ненко. Благополучно закон�
чил среднюю и спортивную
школы, пришла пора наде�
вать шинель. «Сделать ар�
мию» по месту жительства в
то время было очень трудно.
Только великим игрокам шли
навстречу. Сережу Михолапа
отправили в Карпатские горы.
Играющим тренером в львов�
ской команде «Дрогобыч»
был известный футболист
Степан Юрчишин. Вороне�
жец решился сам подойти к
живой легенде украинского
футбола с просьбой посмот�
реть его в деле. Смотрины
удались, и Михолап впервые
в жизни надел вратарский

цессов, все армянские коман�
ды перекинули в нашу зону.
Настала пора выезда в Спи�
так, Кировакан и Ленинакан.
Мы своими глазами видели
руины, встречались с людь�
ми, потерявшими своих близ�
ких, пережившими большую
беду, но не предавшими фут�
бол. Пришлось играть на га�
зонах, где трещины были в
два пальца шириной. Рядом
стояли танки, были разбиты
госпитали и военные лагеря.
Мы видели разрушенный до
основания Спитак, где чудом
сохранилось одно�единствен�
ное здание � башня зерно�
хранилища. В Кировакане
жили в гостинице на втором
этаже, под окна которой был
подогнан автобус, чтобы в
случае новых подземных тол�
чков мы могли спрыгнуть на
его крышу. Спали одетыми, с
собранными на всякий слу�
чай сумками. Не забуду и по�
ездку в Астрахань в 1989
году. «Волгарь» был на
подъеме, а мы, провинциалы
из никому не известных Се�
милук, взялись хозяев учить
футболу (улыбается). «Хи�
мик» хорошей командой был,
волевой. Повели мы 1:0 �
трибуны притихли. Судья ре�
шил «Волгарю» помочь и по�

нашего автобуса и начинает
меня обнимать. Мы победи�
ли, а трибуны, чего не ожи�
дал, проводили «Химик» ап�
лодисментами. А как мы еха�
ли по калмыкской степи! На
карте � две дороги. Выбрали
ту, которая на 80 километров
короче, а она вскоре кончи�
лась… Куда ни глянь: ни кус�
тика, ни деревца, жара под
сорок градусов и пыль кру�
гом. Через три часа езды че�
репашьим шагом увидели вда�
ли одинокую юрту, еще через
три часа стемнело. Включили
фары � на свет вся живность
сбежалась: лисицы, шакалы,
тушканы. Они сроду «желез�
ного зверя» не видели.

� Ничего не скажешь, экзо�
тика…

� Да уж, не без этого. В
1990 году уехал в Шахты
деньги зарабатывать. Запом�
нились глаза судьи, когда иг�
рали в Махачкале с местным
«Динамо». В гостиничных
номерах замки не работали.
За день до игры дверь с пин�
ка открылась. Зашли амбалы
в черных плащах: «Футболис�
ты? Если завтра не проиграе�
те, домой не вернетесь!»
Лихо… Счет 0:0, а компенси�
рованного времени тогда не
было. Судья, видимо, капи�

судье, а у него глаза груст�
ные�грустные. Ничего не
стал ему говорить. Четвертый
«пеналь»… мимо! Опустил го�
лову вершитель футбольного
закона, дал свисток и побрел
к раздевалке. Мне его по�че�
ловечески жаль было. А до�
мой мы все же уехали…

� Вам довелось поиграть и
за рубежом.

� Уговорили меня в
Польшу подзаработать съез�
дить. Жили с товарищем на
базе футбольного клуба «Со�
кол» в городке Подляске.
Играли за местную команду
и ухаживали за стадионом �
поливали поле, стригли га�
зон, делали разметку. Ну у
них и еда, я вам скажу. Врагу
не пожелаешь. Томатный сок
кипятком разбавили � это
суп. В сушеную картошку,
что в пакетиках, водички
плеснули � второе блюдо.
Российские «челноки» тогда
начали в Польшу ездить за
тряпками, и мы узнали, что
они продукты с собой берут.
Выменивали у них рыбные
консервы, тушенку. За кусок
сала готовы были половину
Польши отдать (улыбается).

КРАСНАЯ КАРТОЧКА
АКИНФЕЕВУ

� А как пришло решение
переквалифицироваться в ар�
битры?

� Замучили травмы, да и
особой перспективы не ви�
дел. В 1994 году Сергей Бе�
леньков предложил попробо�
вать себя на новом поприще.
Сначала трудностей было
много, особенно когда в от�
даленные райцентры области
добирался «на перекладных».
Сколько раз на автовокзалах
ночи коротать приходилось!
Потом потихоньку все нала�
дилось. А в 2002 году позна�
комился с Игорем Акинфее�
вым, лучшим на сегодняш�
ний день голкипером России.
Уже в то время он отличался
солидностью и увереннос�
тью. На юношеском первен�
стве страны в Самаре «Кры�
лья Советов» принимали
ЦСКА. Армейцы уже завое�
вали путевку в финал, а вол�
жан устраивала только побе�
да. Атаковали они почти бес�
прерывно. Москвичи сфоли�
ли в своей штрафной
площади, я назначил пеналь�
ти � и услышал от Акинфеева
смачную тираду в свой адрес.
Показал ему красную кар�
точку. После игры Игорь
подлетает ко мне как кор�
шун. Я думал, с агрессией, а
он с извинениями: «Прости�
те, погорячился, был не�
прав», и отошел в сторону.
Потом подумал и добавил: «А
пенальти все�таки не было!»

� Много интересного виде�
ли, став уже опытным ар�
битром?

СЕРГЕЙ МИХОЛАП

СУДИТЬ ЧЕСТНО
И ПО ПРАВИЛАМ

Сергей Леонидович МИХОЛАП. Родился 5 января 1967 года в Воронеже. Образование
высшее, окончил МОГИФК. Судья республиканской (СССР) и региональной (РФ) категории
по футболу и национальной категории по мини&футболу. Вратарь, выступал за «Дрогобыч»
(Львов), «Химик» (Семилуки), «Шахтер» (Шахты), «Буран» (Воронеж), «Сокол» (Подляске,
Польша). В настоящее время & ответственный секретарь МОА «Черноземье».

� Приходилось. Помните,
команда такая была � «Спар�
так�Чукотка»? Судей встреча�
ли на белом лимузине, сели�
ли в представительстве Чу�
котки в Москве. Условия �
почти как в посольстве: попу�
гаи летают, фонтаны бьют,
павлины, распушив хвосты,
ходят… В самолетах часто
встречали эстрадных звезд.
Большинство � нормальные
люди, но есть и такие, что
ни в сказке сказать ни пером
описать. Одну известную пе�
вицу в Самаре охранники за�
носили в авиалайнер и укла�
дывали на сиденье в бесчув�
ственном состоянии. Через
час она оклемалась, сняла
свой черный плащ с капю�
шоном, закурила, хватанула
рюмочку коньячку. Мы гля�
нули � обалдели! Ба! С кем
летим! Однажды из Ростова�
на�Дону поездом ехали. От�
правление задержали на два
часа. Ждали, когда к плат�
форме доставят другую «звез�
ду» и загрузят в купе. Вы уж
извините, фамилии называть
не буду.

СТРАХОВКИ
ОТ ОШИБОК НЕТ
� Сергей, часто ли на вас

нападали игроки, недовольные
судейским решением?

� В пылу борьбы, бывало,
высказывали, но эмоции быс�
тро утихают, а я аргументи�
рованно объясняю каждое
свое решение. На всю жизнь
запомнил заповедь своих учи�
телей � Николая Ивановича
Козьякова и Рудольфа Алек�
сандровича Ходеева: «Каж�
дый судья должен помнить,
как в каком игровом моменте
поступил, и суметь доходчиво
объяснить свои действия».
Даже если чувствую, что при�
нял неправильное решение,
никогда не буду возвращать
«должок» потерпевшим. Ина�
че пойдет клубок ошибок,
который никогда не распута�
ешь. Лучше просто извинить�
ся. Обиженные тренеры, бы�
вает, по два дня рассматрива�
ют на видеозаписи спорные
моменты, а потом высказыва�
ют претензии. Арбитру же на
принятие решения отводятся
доли секунды. От ошибок
никто и никогда не застрахо�
ван. Нас учили всегда быть

дипломатами. С психологией
чтобы было все в порядке.
Из любой ситуации надо вы�
ходить с честью и достоин�
ством. Футбольный судья не
имеет права на эмоции. Надо
отвечать на самые каверзные
вопросы � тупые или даже
провокационные � так, чтобы
«репу чесал» оппонент, а не
ты. Как, к примеру, ответить
на вопрос, который задают
три амбала, размером с пла�
тяной шкаф: «Как будешь су�
дить: честно или по прави�
лам»? Отводить глаза нельзя,
сразу поймут, что слаб ты,
парень. По спине холодок
пробегает, но отвечаешь:
«Почему или? Честно и по
правилам». Подобные ситуа�
ции с небольшими поправка�
ми возникали обычно в юж�
ных республиках. Вот уж чего
не ожидали, но один�един�
ственный раз такое произош�
ло на «Северо�Западе». Там
милиция сработала четко.
Вывели через запасной выход
и вывезли на служебной ма�
шине. Искать причины такой
агрессии даже и не стоит. От
руководителей требовали мо�
ментальный результат, а свои
недоработки они старались
переложить на другие плечи.
Судьи здесь � первые винова�
тые, своеобразная «отдуши�
на», на них можно все сва�
лить. Да и не только в чем�
пионате страны подобные
эпизоды случались. В чемпи�
онате Воронежской области
тоже приходилось судить
«тяжелые» матчи. На всю
жизнь запомнился поединок
более чем десятилетней дав�
ности. В финале Кубка обла�
сти 1999 года в день рожде�
ния глубоко уважаемого
мною главы Лискинского
района Виктора Шевцова его
«Локомотив�Д» играл с «Са�
лютом» Валерия Скрыпни�
кова, бутурлиновцы тогда
были на подъеме. На Цент�
ральном стадионе профсою�
зов собрался весь спортивный
бомонд, и все ждали подарка,
который, возможно, стал бы
для Шевцова самым дорогим.
Но приносить в жертву сам
принцип футбола не стал. В
чем виноваты бутурлинов�
цы: в том, что день финала,
к которому они шли долгим
и тернистым путем, совпал
со знаменательной датой?

тально перепугался. Добавил
ровно столько времени,
сколько нужно было хозяе�
вам, чтобы войти в нашу
штрафную. На 95�й минуте
следует длинная подача к
моим воротам, ловлю мяч, а
в стороне от игрового момен�
та картинно падает дагеста�
нец. Судья с большим облег�
чением и нескрываемой ра�
достью показывает на
«точку». Пенальти гостепри�
имные хозяева перебивали
четыре (!) раза. Первый удар
я отразил. Арбитр вернул
мяч на место. Второй �
штанга! Мяч назад. Третий
удар � опять беру, но не тут�
то было, снаряд � на исход�
ную позицию. Подбежал к

ставил «точку». Я пенальти
отбил, но арбитр заставил
повторить удар. Нарисовалась
ничья � 1:1. Вскоре после
этого Игорь Ляхов пятерых
соперников обвел и вратаря в
придачу � 2:1. И тут началось
что�то невообразимое. Лю�
бой свисток означал штраф�
ной удар в нашу сторону,
вопрос судье � предупрежде�
ние. Народ на трибунах ре�
вел. Арбитр вообще перестал
стесняться, назначил второй
пенальти. Отбиваю мяч на
угловой. Подача, выхожу на
перехват и забираю мяч, а
нападающий рядом падает.
Вновь пенальти, уже третий!
Опять парирую. Все в шоке.
На поле выбегает водитель

свитер команды мастеров, иг�
равшей во второй лиге пер�
венства СССР. Там он наби�
рался опыта, а уже потом в
карьере были семилукский
«Химик», шахтинский «Шах�
тер», воронежский «Буран»,
польский «Сокол».

ТЯЖЕЛАЯ
ВРАТАРСКАЯ ДОЛЯ

� Сергей, какие выезды за�
помнились вам на всю жизнь?

� Их несколько. 1988 год.
Страшное землетрясение в
Спитаке. К стихийному бед�
ствию добавился еще и кон�
фликт между армянами и
азербайджанцами. Дабы из�
бежать нежелательных экс�

1999 год. Судейская бригада финала Кубка области и Николай Козьяков
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«Локомотив» проиграл в чес�
тной борьбе, но после этого
матча в адрес семьи по теле�
фону посыпались угрозы от
непонятных людей. Моей
вины в поражении железно�
дорожников не было, но пе�
реживал ситуацию тяжело.
Спасибо президенту федера�
ции футбола Рудольфу Алек�
сандровичу Ходееву и главе
судейского корпуса, ныне по�
койному Николаю Ивановичу
Козьякову, которые полнос�
тью разделили мою позицию
и встали на защиту. Ваша га�
зета тоже, кстати, оказала
мне так необходимую тогда
поддержку. А с Шевцовым и
игроками «Локомотива�Д» у
нас сохранились добрые от�
ношения.

� И все�таки, рассказав в
общих чертах о трудностях
судейской работы, конкретно
не остановились ни на одной
фамилии. Это нежелание во�
рошить прошлое или боязнь
кого�то обидеть? Многие бо�
лельщики помнят об инциден�
те, который у вас произошел
с Валерием Шмаровым.

� Валерий � отличный фут�
болист и хороший тренер.
Как и каждая неординарная
личность, имеет характер,
свое видение игры. Было
дело, не совладал с нервами.
Был за это наказан КДК, но
это все в прошлом. Он подо�
шел, пожал руку. Никаких
обид нет, я желаю ему толь�
ко успехов в нелегкой тре�
нерской работе.

КЛИЕНТЫ
КДК

� Мне не раз доводилось
слышать, а иногда и видеть,
что в бокового арбитра недо�
вольные зрители бросают раз�
ными предметами. На своих
частях тела синяки и ссадины
приходилось считать?

� Когда трибуны находились
близко к полю, то некоторые
подвыпившие и азартные това�
рищи кидали в меня камешка�
ми, монетами, пробками от бу�
тылок. Несколько раз прихо�
дилось жвачки из волос извле�
кать, не очень приятные
ощущения, я вам скажу. Пару
раз даже пол�литровыми бу�
тылками из�под минералки
пытались цель поразить, но
снайперам меткости не хвати�
ло. В основном это в мини�
футболе бывало, где от трибун
до площадки всего�то метра
три, не больше. Слава Богу, ни
гвоздями, ни ножами вооруже�
ны не были.

� Кто�то из футболистов с

характеристикой «самый не�
выдержанный» запомнился?

� У нас в области есть уз�
кий круг людей с повышен�
ной агрессией и завышенной
самооценкой. Контрольно�
дисциплинарный комитет
(КДК) их наказывает. Кому�
то впрок идет, другого толь�
ко могила исправит. Два при�
мера приведу, думаю, все ста�
нет ясно. В борисоглебском
«Кристалле» выступает Вита�
лий Артемьев. Хороший иг�
рок, футбол любит самозаб�
венно, на нем чуть ли не вся
команда держится, но с дис�
циплиной не все в порядке.
Отбыл дисквалификацию, на
полтора года был отлучен от
любимого дела, снова вышел
на поле, и претензий к нему
по большому счету нет. Был
один срыв, когда вратарь
«Кристалла» погиб, но тогда
вся команда была на нервах,
и ребят можно понять. Че�
ловек все осознал и понял.
Он лидер в команде, ведет
за собой партнеров, и даже
желтые карточки для него
стали редкостью. Юрий Ма�
хонин из «Калача» � посто�
янный клиент КДК. Второй
срок дисквалификации у
него закончился в декабре.
Сейчас мы с нетерпением
ждем его новых «подвигов».
Человек абсолютно не мо�
жет справляться с эмоциями.
На сколько туров его хватит,
он и сам, наверное, не знает.
Просто хочется предупре�
дить парня, что следующая
дисквалификация будет сро�
ком на три года, а то и
больше.

� Сергей, мы так плавно
перешли к работе КДК, что
грех не спросить: кто входит в
комитет и какие дела вам
приходится рассматривать? Вы
� ответственный секретарь,
работаете с 2007 года, а ря�
дом с вами…

� ...председатель КДК �
Игорь Потапенко, его замес�
титель Александр Кузнецов,
Александр Каруненко, Нико�
лай Федоров, Алексей Ми�
хайлов, Сергей Колпачев,
Юрий Гончар, Александр Го�
ловин. Все люди футболь�
ные, прекрасно разбирающи�
еся в нюансах игры. Собира�
ется КДК по мере необходи�
мости и решает самые разные
вопросы, начиная от элемен�
тарных «подстав», когда под
одной фамилией играет со�
вершенно другой футболист,
до недисциплинированного
поведения не только игроков,
но и зрителей. На последнем
заседании уделили большое

внимание инциденту, произо�
шедшему в матче зимнего
чемпионата области между
командами «РоссАрм�2» и
«Воронеж». Армянские муж�
чины играли против 15�лет�
них ребят. Националистичес�
кие выкрики со стороны во�
ронежских пап в адрес игро�
ков привели к драке. В итоге
три футболиста «РоссАрма»
дисквалифицированы, а пять
игр с участием «Воронежа»
пройдут без зрителей. Одни
спровоцировали, другие под�
дались эмоциям. В проигры�
ше оказались все, в том числе
и рядовые болельщики, для
которых футбол � настоящий
праздник.

НЕ ПОКЛАДАЯ
РУК

� И такой момент проясни�
те, пожалуйста. Каждый у нас
знает, что руководят федера�
цией футбола МОА «Чернозе�
мье» и Воронежской област�
ной федерацией Рудольф
Александрович Ходеев и Вла�
димир Григорьевич Проскурин.
А кто еще входит в руководя�
щий штаб?

� В ведении Александра
Каруненко все юношеские
соревнования в МОА «Чер�
ноземье», Владислав Ходеев �
ответственный секретарь фе�
дерации, Алексей Корчагин �
наш ведущий специалист,
«мозговой центр» � курирует
областной юношеский фут�
бол, назначает арбитров на
матчи, к нему стекается вся
информация, все данные об
отставках, назначениях. Ва�
лерий Скрыпников отвечает
за региональный мини�фут�
бол, Владимир Васильев � за
женский футбол, Сергей Су�
ховерхов работает над разви�
тием мини�футбола в Воро�
нежской области. Есть в на�
шем коллективе и две жен�
щины � главный бухгалтер и
секретарь�методист, без них
никуда.

� Давайте вернемся немного
назад и уточним одну деталь.
Я знаю, что в сезоне�1994, в
год своего дебюта, вы были
признаны лучшим арбитром
Воронежской области, и ка�
рьера пошла вверх. Не задер�
живаясь особо в третьем ди�
визионе, смело шагнули во
второй.

� Да, было дело. С 1995�го
по 2004�й провел 176 матчей
с участием команд мастеров.
Моя кандидатура рассматри�
валась для судейства первого
дивизиона. Может, и шагнул
бы еще выше, но в самый

неподходящий момент полу�
чил травму, и поезд ушел.

� Зато из большого футбола
вы не ушли. Стали инспекти�
ровать матчи и давать оценку
судьям. Хорошие или плохие
отметки получают от вас ар�
битры?

� Бывало всякое. В боль�
шинстве случаев судьи со
своей задачей справлялись
неплохо. По десятибалльной
шкале от 7.8 до 8.3 � это хо�
роший результат. Все, что
ниже, � серьезные ошибки в
ходе матча, а все, что выше, �
это уже «отлично», практи�
чески без помарок.

� Опытным взглядом всегда
можно определить, где про�
стые ошибки, а где предвзя�
тость?

� Предвзятости в действиях
судей в просмотренных мной
играх не встречал ни разу, это
точно.

МАКСИ�АЗАРТ
В МИНИ�ФУТБОЛЕ
� Одновременно с инспек�

тированием матчей в боль�
шом футболе вы обслужива�
ете встречи по мини�футбо�
лу. Начали девять лет назад и
продолжаете до сих пор.

� В этом виде спорта наи�
высших достижений добился
в 2004 году. Отсудил два мат�
ча на пробном чемпионате
мира среди женщин в порту�
гальском городе Рио�Майоре:
четвертьфинал и финал Пор�
тугалия � Испания. В порту�
гальском языке не силен, а
напарником был один из хо�
зяев турнира, поэтому обща�

лись на ломаном английском.
Была, правда, переводчица�
грузинка, но в основном об�
ходились без нее. Заметил,
чем выше уровень футбола в
отдельно взятом государстве,
тем меньше у игроков и тре�
неров претензий к судьям. Из
воронежцев только нас с
Эдуардом Акбаровым пригла�
шали на игры суперлиги. Час�
то доводилось выходить на
площадку в поединках между
лучшими клубами страны. Су�
дил матчи «Норильского Ни�
келя», московских  «Дины» и
«Динамо», «ВИЗ�Синары» из
Екатеринбурга. Особых наре�
каний в наш адрес не было.
Мини�футбол набирает попу�
лярность, игра стала более
интересной. В действиях фут�
болистов появляется больше
наигранных комбинаций, до�
машние заготовки порой ре�
шают судьбу поединков. Во
многих районах нашей облас�
ти уже проводятся соревнова�
ния, в которых принимают
участие взрослые и дети.
Прогресс налицо. Признаюсь,
работа арбитра в мини�футбо�
ле сложнее, чем в большом
футболе. Хорошая динамика,
пауз практически нет, а тебе,
дабы правильно оценить ситу�
ацию, надо всегда быть рядом
с мячом.

� Наверняка вам приходи�
лось сталкиваться с курьез�
ными ситуациями в мини�
футболе.

� Полуфинал Кубка Рос�
сии � противостояние «Но�
рильского Никеля» и «Арба�
та». Последние секунды мат�
ча. На поле «вратарь�гоня�
ла». Вдруг следует
неожиданный обрез, в пус�
тые ворота попасть абсолют�
но несложно, но тут игрок
обороняющейся команды
стремительно бежит к ска�
мейке запасных. На площад�
ку выбегает основной вра�
тарь и успевает поймать мяч,
летевший в сетку. Даю пе�
нальти. Голкипер Андрей
Тверянкин, он сейчас защи�
щает ворота сборной Азер�
байджана на чемпионате Ев�
ропы, был возмущен до пре�
дела: «Я вратарь! Какая игра
рукой? У меня «номер один»
на свитере!» Пришлось убеж�
дать признанного мастера,
что два вратаря не могут, од�
новременно находясь на
площадке, ловить мяч рука�
ми. А если все пять вратарей
выйдут, что тогда получится?
Другой интересный случай
произошел в Воронеже. «Но�
рильский Никель�2» в гости
к нам приезжал. Северяне
получили право на штраф�
ной. Бить по воротам не ста�
ли, а решили катнуть мяч
назад своему вратарю, а тот
возьми да и отойди в сторо�
ну. Ворота пустые, мяч туда

закатывается � засчитываем
гол. Игра заканчивается,
никто слова не сказал, а
после сирены к нам подхо�
дит руководитель «Никеля»
и говорит: «Ребята, ведь по
правилам это должен быть
угловой удар, а не гол». Си�
туация абсолютно нестан�
дартная, никогда с ней не
сталкивались. Мы быстро
нашли правила и удостове�
рились, что он прав. Хоро�
шо, протест не подали, ина�
че бы нам не поздоровилось.
Такие вот бывают ситуации.
Смешная тоже была, правда,
поначалу таковой она не по�
казалась. В Воронеж из
Москвы приехала команда
партии «Единая Россия»,
футбольной силой решили
помериться с нашим «Парла�
ментом». Я этот матч судил
и предъявил желтую карточ�
ку тогдашнему министру
внутренних дел Борису Грыз�
лову. Тот обозлился: «Кому
«горчичник» показал? Все,
ты больше не судья!» Ну, ду�
маю, приехали. Закончился
матч, из душевой кабинки
выхожу, он на скамейке си�
дит. Встал, ко мне направил�
ся. Я остановился, молчу � и
вдруг слышу: «Вы меня изви�
ните, погорячился, игра зах�
ватила». У меня как камень
с души свалился. Грызлов
мне руку пожал и оставил
автограф на своей визитке.
Она потом меня дважды в
Москве выручала, когда че�
ресчур бдительные столич�
ные милиционеры пытались
план по задержанию подо�
зрительных лиц за счет меня
выполнить.

� Сергей, я уже два часа
мучаю вас своими вопросами,
а так и не спросил, с кем и
для кого вы живете?

� С женой познакомился
на Центральном стадионе
профсоюзов. Она работала в
бухгалтерии. Зовут ее Ната�
лья, раньше занималась пла�
ванием. Кандидат в мастера
спорта. У нас растет пре�
красный ребенок. Валерия,
ей 11 лет. В выборе имени
наши желания с женой со�
впали, и мне это вдвойне
приятно. От первого брака
есть еще любимая дочка �
Алина, которая учится в
Академии правосудия. Полу�
чается семейная династия:
отец � судья и дочь � судья.
Правда, судьи немного в
разных сферах.

� Напоследок хотелось бы
узнать: какими качествами
должен обладать идеальный
арбитр?

� Наглостью Коллины, пе�
дантичностью Мерка и фи�
зическими данными Нильсе�
на. Ну а в принципе, идеаль�
ных арбитров, как и идеаль�
ных людей, не существует.



8

МАГАЗИНЫ
ОТДЕЛОЧНЫХ
МАТЕРИАЛОВ
«СОГДИАНА»

В ВОРОНЕЖЕ:
   ДОНБАССКАЯ, 21

т. 77�30�16
ДИМИТРОВА, 120

т. 47�55�74

27 ЯНВАРЯ � 2 ФЕВРАЛЯ 2010 / № 3 (815)

13 января 16 лет исполнилось защитнику «Согдианы�
СКИФ» Анастасии ГАСАНОВОЙ.

22 января 34�й день рождения отпраздновал центровой
БК «Воронеж�СКИФ» мастер спорта Валерий РОГАЧЕВ.

24 января 21�летие отметил форвард БК «Воронеж�
СКИФ» Игорь САМСОНОВ.

1 февраля 38 лет исполняется директору БК «Воронеж�
СКИФ» Дмитрию Александровичу КРУТСКИХ.

2 февраля 15�летие празднует форвард «Согдианы�
СКИФ» Елена ГУРИНА.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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МУЖЧИНЫ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ВЫСШАЯ ЛИГА // ГРУППА «ЮГ»

«СКИФЫ» ТЕРЯЮТ В РОСТЕ
Сергей БОГАЧЕВ

Вечером в четверг,
28 января, воронежс�
кие баскетболисты
отправляются на
Ставрополье. Накану�
не поездки в гости к
черкесскому «Эльбру�
су», принимающему
своих гостей в Ессенту�
ках, и «Динамо�
Ставрополь» в составе
нашей команды
произошли небольшие
изменения.
На минувшей неделе рас�

положение «скифов» поки�
нул центровой Евгений Ка�
линин (на фото), который
продолжит свою карьеру в
БК «Липецк». Отметим, что
команда из города метал�
лургов не так давно лиши�
лась своего основного пято�
го номера � высокорослый
Илья Астафуров перешел в
белорусский клуб из Гродно,
являющийся одним из лиде�
ров чемпионата страны.

� Калинин отправился в
Липецк за игровым време�
нем, у нас в команде он
имел не так много практи�
ки, � комментирует ситуа�
цию главный тренер БК
«Воронеж�СКИФ» Дмитрий Ф

о
то
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ИЗВЕКОВ. � Тем более, что
сейчас в «Липецке» возник�
ла вакансия на позиции
центрового. Мы не стали
препятствовать переходу Ев�
гения в другую команду,
расстались с ним доброже�
лательно, никто ни на кого
обид не держит.

В воскресенье, 24 января,
в Воронеж прибыл потенци�
альный новобранец «ски�
фов» � защитник Антон Чи�
стяков (1985 г.р., рост � 195
см), выступавший в турнире
суперлиги «Б» за «Урал» из
Екатеринбурга. 24�летний
баскетболист родом из Зла�
тоуста, ранее играл в юно�
шеских командах пермского
«Урал�Грейта», а также за
«УГТУ�УПИ�Урал», УПИ
(оба � Екатеринбург), «Ста�
рый Соболь» (Нижний Та�
гил), «ТЕМП�СУМЗ» (Рев�
да). Кстати, Чистяков явля�
ется мастером спорта.

� До отъезда в Ессентуки
мы должны окончательно оп�
ределиться: останется Чистя�
ков в нашей команде или нет,
� отмечает Дмитрий ИЗВЕ
КОВ. � Не исключен вариант,
что до закрытия дозаявочно�
го периода в расположении
нашей команды могут по�
явиться и другие новички.

«СОГДИАНА» УКРЕПЛЯЕТСЯ

ЖЕНЩИНЫ // ПЕРВЕНСТВО
РОССИИ // ВЫСШАЯ ЛИГА

В спорткомплексе
Технологической
академии прошел
турнир памяти прези�
дента областной
федерации баскетбо�
ла, почетного судьи
международной
категории Бориса
Богачева.
В мемориале участвовали

мужские сборные четырех тех�
нических вузов столицы Чер�
ноземья. В этом году победу
отпраздновала команда ВГАСУ,
вслед за которой расположи�
лись коллективы ВГЛТА, ВГТА
и ВГТУ. Награждение прово�
дил главный тренер сборной
Воронежской области 70�80�х
годов Алексей Грошиков.

МУЖЧИНЫ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ // ПЕРВАЯ ЛИГА // «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»

СТУДЕНТЫ ВГАСУ � ПОБЕДИТЕЛИ МЕМОРИАЛА

«ЧЕРНОЗЕМЬЕ» НАЧИНАЕТ ВТОРОЙ КРУГ

И В П Р/О О %
1. Тула)ЩекиноАзот 10 7 3 780�663 17 70
2. Чеховские ястребы 10 6 4 759�681 16 60
3. ОДЮСШ Тамбов 10 6 4 765�698 16 60
4. Энергия)СФМЭИ Смоленск 10 6 4 730�697 16 60
5. Рязань)2 10 5 5 723�707 15 50
6. Воронеж)СКИФ)ШВСМ 10 0 10 555�866 10 0

Победители и призеры мемориала Бориса Богачева

В последний уик�энд
января возобновится
розыгрыш первенства в
черноземной первой
лиге.
Идущий пока без побед

юный коллектив из Вороне�
жа откроет игровую про�
грамму 2010 года домашни�
ми поединками со смоленс�
кой «Энергией�СФМЭИ».

6)й тур. 30)31 января
Воронеж�СКИФ�ШВСМ �

Энергия�СФМЭИ
Рязань�2 � Чеховские ястребы
Тула�ЩекиноАзот � ОДЮСШ

7)й тур. 3)14 февраля
ОДЮСШ �

Воронеж�СКИФ�ШВСМ
Чеховские ястребы �

Тула�ЩекиноАзот
Энергия�СФМЭИ � Рязань�2

8)й тур. 27)28 февраля
Воронеж�СКИФ�ШВСМ �

Рязань�2
Тула�ЩекиноАзот �

Энергия�СФМЭИ

ОДЮСШ � Чеховские ястребы
9)й тур. 13)14 марта

Чеховские ястребы �
Воронеж�СКИФ�ШВСМ

Энергия�СФМЭИ � ОДЮСШ
Рязань�2 � Тула�ЩекиноАзот

10)й тур. 27)28 марта
Воронеж�СКИФ�ШВСМ �

Тула�ЩекиноАзот
ОДЮСШ � Рязань�2

Чеховские Ястребы  �
Энергия�СФМЭИ

28 и 29 января
«Согдиана�СКИФ»
проведет дома
заключительные
матчи первого
раунда соревнова�
ний. Соперником
нашей команды
будет конкурент в
борьбе за первое
место � ставропольс�
кий СевКавГТУ.
Не так давно в воронежс�

кий коллектив вернулась
форвард Людмила Мальце�
ва, ранее уже выступавшая
за «Согдиану». Подготовку к
первенству�2009/10 баскет�
болистка начала в составе
родного клуба ВБМ�СГАУ
(Самара), который вскоре
прекратил существование.
Первую половину сезона
Людмила провела в одной
из команд чемпионата Шве�
ции. Вопрос с дозаявкой
Мальцевой пока не решен �
воронежский клуб отправил
все необходимые документы
в Москву, теперь остается
ждать, когда даст «добро»
международный отдел РФБ.

БЕЛГОРОД ВНЕ КОНКУРЕНЦИИ
С 22 по 24 января в воронежском спорткомплексе «Со�

гдиана» прошел турнир, посвященный 67�й годовщине
освобождения Воронежа. Безоговорочную победу в сорев�
нованиях юношей 1998 г.р. одержали белгородцы. Хозяева
выставили несколько команд, из которых лучший резуль�
тат показала завоевавшая «бронзу» сборная Семилук,
вслед за которой расположились два коллектива нашей
СДЮСШОР № 9. Отметим, еще одна команда воронежс�
кой спортшколы в эти же сроки участвовала в соревнова�
ниях Славянской баскетбольной лиги. Судейство данного
турнира проводили слушатели школы молодого арбитра �
юные подопечные Владимира Нефедова с честью справи�
лись со своими обязанностями.

1. БЕЛГОРОД (тренер � Виктор Швед) � 10 очков (мячи 309�
104): Старый Оскол 61:34, Семилуки 72:22, Воронеж�1 56:33,
Воронеж�2 50:11, Тамбов 70:4. 2. СТАРЫЙ ОСКОЛ (Юрий Аме�
лин) � 8 (238�210): Семилуки 56:50, Воронеж�1 50:33, Воро�
неж�2 38:42, Тамбов 60:24. 3. СЕМИЛУКИ (Екатерина Зайце�
ва) � 8 (203�206): Воронеж�1 34:32 От, Воронеж�2 54:20, Там�
бов 43:26. 4. ВОРОНЕЖ�1 (Денис Бжевский) � 7 (173�161):
Воронеж�2 28:18, Тамбов 47:3. 5. ВОРОНЕЖ�2 (Юрий Юрьев)
� 7 (136�185): Тамбов 45:15. 6. ТАМБОВ � 5 (72�265).

ВОРОНЕЖСКАЯ
БАСКЕТБОЛЬНАЯ ЛИГА

Результаты прошедших матчей. Вымпел � Буран 70:64,
Дровосеки � Медведи 68:64, Кристалл � Экоснос�Воронеж 56:54,
СДЮСШОР № 9 � Дровосеки 82:106, Медведи � Протек 73:66.

26 января. Вымпел � ВКИ, Экоснос�Воронеж � Атом, Старт �
Буран. 30 января. Атом � Кристалл (Нововоронеж, 13.00), Дро�
восеки � Буран (Монтажный техникум, 19.00), Экоснос�Воро�
неж � Медик (Монтажный техникум, 20.15)

Примечание. В календаре игр могут быть изменения.
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Пару лет назад стадион
«Строитель», который
находится в самом
сердце поселка Придон�
ской, выглядел, мягко
говоря, не впечатляю�
ще. Полуразрушенные
трибуны, полусгнившие
скамейки, кочковатое
поле. Два десятка
мужчин, распивающих
пиво, между делом
поглядывали на два
других десятка мужчин,
гоняющих мяч по
соседству... И вдруг все
изменилось.
Стадион приоделся, похо�

рошел и зажил полноценной
жизнью. Детские голоса зве�

Олег Юрьевич Гречишников и
депутат городской Думы
Александр Николаевич Тру�
бецкой. Восстановление
спортивного центра поселка
прошло в кратчайшие сроки.
Были отремонтированы три�
буны, установлены пластико�
вые сиденья, приведено в
приличный вид футбольное
поле. В прошедшем сезоне
«Строитель», как и раньше,
участвовал в чемпионате Во�
ронежской области по футбо�
лу среди ветеранов, и все при�
езжающие к нам в гости ко�
манды отмечали не только
хорошее состояние газона, но
и праздничную атмосферу, ца�
рившую на стадионе. Люди

Приглашены тренеры, кото�
рые начали работать с деть�
ми. Наверное, фамилии их
называть рановато. Надо
сначала на должном уровне
организовать тренировочный
процесс, войти в рабочий
ритм, добиться первых успе�
хов. Радует, что ребята рабо�
тают с энтузиазмом, с боль�
шой самоотдачей. Юноши
1993�94 г.р. летом примут
участие в первенстве города,
а совсем маленькие � детиш�
ки 2001�03 г.р. � только на�
чинают познавать азы самой
популярной в мире игры. От�
радно отметить, что после
20�летнего провала, когда все
традиции были сначала забы�

ства ДСК, которое охотно
взялось за  возрождение
физкультурно�спортивных
традиций нашего поселка.
Именно такие люди, как Лу�
кин, Гречишников, Трубец�
кой, пытаются сделать все
для того, чтобы Придонской
стал примером для всего го�
рода и других населенных
пунктов области. Получится
или нет � другой вопрос, но,
по крайней мере, к этому
надо стремиться.

В ЧЕТВЕРКЕ
ЛУЧШИХ

� Михаил Васильевич, на�
верное, надо сказать несколь�

победителя не выявило ни
основное, ни дополнитель�
ное время, и все решили пе�
нальти. Вратарь студентов
отразил удары Морозова и
Кудряшова, не позволив
«Строителю» завоевать брон�
зовые медали. Но и четвертое
место команды в турнире
было расценено руковод�
ством ДСК как успех. «Уби�
ло» другое. На наш, считаю,
вполне резонный вопрос:
«Почему в чемпионате Воро�
нежской области играют
люди из других регионов,
причем некоторые из них
при этом выступают в выс�
шей лиге чемпионата Рос�
сии?», � получили довольно
грубый ответ: «Если у нас в
Воронеже одни «алкаши», то
пусть приезжают из других
городов и показывают, как
надо играть». Я был просто
шокирован. Разве можно так
отзываться о любимом горо�
де и о людях, рядом с кото�
рыми ты живешь. К тому же
ты лицо должностное, как
говорится, «при исполнении»
своих обязанностей…

РАБОТА
ПРОДОЛЖАЕТСЯ
� Давайте не будем о пло�

хом, продолжим о хорошем.
Я слышал, что реконструкция
стадиона еще не завершена и
весной начнутся работы по
укладке беговых дорожек.

� Руководители ДСК и
наши депутаты считают это
первой необходимостью.
Обещал помочь в решении
этого вопроса и мэр Вороне�
жа Сергей Колиух. К тому же
в проекте � укладка искусст�
венного мини�футбольного
поля. Вот тогда стадион и за�
живет полноценной жизнью.

Прощаясь с Михаилом
Гранкиным, я посмотрел в
окно. Несмотря на будний
день, на стадионе «Строи�
тель» царило праздничное
настроение. Звучала эстрад�
ная музыка, десятки мальчи�
шек и девчонок расписывали
затейливыми узорами зер�
кальный каток.

Шустрый парнишка спорил
на беговой дорожке со зре�
лым усатым дядей лет сорока,
две подружки в сторонке изу�
чали элементы фигурного ка�
тания, мамы и папы помогали
своим чадам переобуться,
чинные дедушки и бабушки
терпеливо ожидали, когда их
внуки и внучки, вдоволь на�
катавшись и нагуляв аппетит,
отправятся домой готовить
домашнее задание.

Невольно поймал себя на
мысли: действительно, не зря
работают эти люди, несущие
радость во многие семьи.

Евгений МАРТЫНОВ.

ХОККЕЙНЫЙ
КУРЬЕР

КОНТИНЕНТАЛЬНАЯ
ХОККЕЙНАЯ ЛИГА

19 января. Амур � Барыс 5:8.
20 января. Динамо Р � Спартак М
3:2, Динамо М � Динамо Мн 5:4 Б,
Сибирь � Авангард 2:3, Металлург
Нк � Салават Юлаев 1:6, Атлант �
Торпедо НН 3:2 От. 21 января. Ав�
томобилист �  Нефтехимик 4:2,
ЦСКА � Ак Барс 3:4, Витязь � Лада
6:4. 22 января. Динамо М � Дина�
мо Р 4:5, Авангард � Амур 4:1, Ло�
комотив � ХК МВД 1:3, Спартак М �
Динамо Мн 6:3. 23 января. ЦСКА
� Лада 2:0, Торпедо НН � Ак Барс 2:3,
Витязь � Нефтехимик 5:4. 24 ян�
варя. Динамо М � Атлант 4:3, Ав�
томобилист � Амур 3:2 Б, Метал�
лург Мг � Сибирь 4:3 Б, Трактор �
Металлург Нк 3:4, СКА � Динамо Р
8:1, Северсталь � Динамо Мн 2:3 Б,
Салават Юлаев � Спартак М 4:3, Ба�
рыс � ХК МВД 2:4, Авангард � Локо�
мотив 3:4. 25 января.  ЦСКА �
Нефтехимик 4:5,  Торпедо НН �
Лада 1:2, Витязь � Ак Барс 3:2 От.

Дивизион Боброва И Ш О
1. СКА 47 163�92 107
2. Динамо М 48 143�128 90
3. Спартак М 48 154�137 81
4. ЦСКА 49 126�122 73
5. Динамо Р 47 138�146 65
6. Динамо Мн 47 113�134 56

Дивизион Тарасова
1. ХК МВД 48 138�118 89
2. Локомотив 48 146�113 86
3. Атлант 47 141�119 78
4. Торпедо НН 48 133�140 64
5. Северсталь 47 126�136 61
6. Витязь 48 125�191 42

Дивизион Харламова
1. Металлург Мг 49 146�100 100
2. Ак Барс 48 139�112 82
3. Нефтехимик 48 158�149 80
4. Трактор 48 118�164 58
5. Автомобилист 48 110�136 54
6. Лада 49 103�146 52

Дивизион Чернышева
1. Салават Юлаев 47 181�104103
2. Авангард 47 136�105 83
3. Барыс 48 139�149 65
4. Сибирь 47 122�160 51
5. Амур 48 111�160 51
6. Металлург Нк 47 90�138 45

ВЫСШАЯ ЛИГА
ДИВИЗИОН «ЗАПАД»

21�22 января. Рязань � Титан
4:3, 1:3. 22�23 января. Дизель � ТХК
3:2, 3:1. Химик � ХК ВМФ 5:3, 4:1.
Крылья Советов � Липецк 4:3, 4:3
Б. Рысь � Саров 4:3 Б, 1:3.

1. Дизель (42 игры) � 99 очков
(шайбы 137� 60). 2. Химик (42) � 82
(137� 119). 3. Крылья Советов (42)
� 73 (140� 111). 4. Титан (42) � 71
(151� 135). 5. Рязань (42) � 67 (130�
133). 6. Липецк (42) � 57 (120� 138).
7. ХК ВМФ (42) � 54 (117� 114). 8.
ТХК (42) � 52 (119� 141). 9. Саров
(42) � 46 (93� 127). 10. Рысь (42) �
29 (91� 157).

ДИВИЗИОН «ЦЕНТР»
22�23 января. Молот�Прика�

мье � Газпром�ОГУ 2:4, 6:0. Торос �
Кристалл С 3:0, 3:2. Ижсталь � Ари�
ада�Акпарс 3:5, 6:5 От. ЦСК ВВС �
Прогресс 1:0, 2:6.

1. Торос (38) � 94 (142� 77). 2.
Молот�Прикамье (38) � 91 (154�
81). 3. Ижсталь (38) � 69 (107� 77).
4. Нефтяник Ал (36) � 61 (110� 92).
5. Ариада�Акпарс (36) � 52 (92� 102).
6. Кристалл С (38) � 39 (99� 123). 7.
Газпром�ОГУ (38) � 37 (92� 139). 8.
Прогресс (38) � 33 (86� 143). 9. ЦСК
ВВС (36) � 28 (81� 129).

ДИВИЗИОН «ВОСТОК»
19 января. Мечел � Спутник

5:3. Ермак � Южный Урал 1:3. За�
уралье � Газовик 3:5. Казцинк�
Торпедо � Югра 4:3.

1. Югра (32) � 82 (122� 69). 2.
Газовик (32) � 61 (101� 67). 3.
Южный Урал (32) � 51 (81� 76). 4.
Мечел (32) � 46 (79� 99). 5. Ермак
(32) � 39 (73� 92). 6. Зауралье (32)
� 39 (84� 104). 7. Казцинк�Торпедо
(32) � 35 (88� 103). 8. Спутник (32)
� 31 (86� 104).

ПРИДОНСКОЙ:
ВОЗРОЖДЕНИЕ ТРАДИЦИЙ

ко слов и о завершившемся в
канун Нового года чемпионате
области по мини�футболу. За
придонской «Строитель» не�
истово болели не только жи�
тели поселка, но и настоящие
ценители игры из других райо�
нов города и области.

� Болельщиков не обма�
нешь. С каждым матчем по�
клонников у нашей команды,
которая показывала быструю,
красивую и зрелищную игру,
становилось все больше.
Первоначально перед ребята�
ми стояла задача выйти из
группы. Ее удалось решить,
несмотря на то, что соперни�
ки были очень сильны. В 1/4
финала победили «Калач» �
6:3 � и пробились в четверку
лучших команд. Вот тут и
началось самое интересное.
Почему�то «Строитель» ник�
то не захотел видеть в числе
призеров. У меня сложилось
такое впечатление, что в по�
бедители заранее определили
«Хопер», которому мы усту�
пили в полуфинале лишь в
дополнительное время и при
не совсем корректном судей�
стве. В матче за третье место

ты, а потом и вовсе разруше�
ны, началось активное воз�
рождение. Сейчас развитие
спортивной жизни благодаря
руководству ДСК и нашим
депутатам идет высокими
темпами.

На зимних каникулах про�
шли соревнования на пер�
венство поселка среди детс�
ких команд, организованные
Олегом Гречишниковым. Нам
хотелось посмотреть, сколько
желающих примут в них уча�
стие. Действительность пре�
взошла все ожидания. Одних
только ребят 1993�94 г.р. со�
бралось на 10 команд. В ре�
зультате отчаянной борьбы
до финала добрались коллек�
тивы КПД�2 и ДСК. Зрители
азартно поддерживали «сво�
их», и уже на следующий
день не было отбоя от жела�
ющих «записаться на фут�
бол». В Придонском живет
около 22 тысяч человек, и
среди них почти восемь ты�
сяч детей. Именно для них,
для нашего будущего поколе�
ния, и ведется эта работа.
Как тут не сказать слова бла�
годарности в адрес руковод�

приходили сюда целыми семь�
ями, отдыхали и поддержива�
ли команду, которая на про�
тяжении всего турнира шла в
квартете лидеров и лишь на
финише уступила третью
строчку воронежскому «Тем�
пу». Тем не менее выступле�
ние «Строителя», которым
руководят Павел Швачко, об�
ладатель Кубка СССР в соста�
ве харьковского «Металлиста»
мастер спорта Виктор Ващен�
ко и Александр Светличный,
признано успешным. Мы ве�
рим в команду и надеемся,
что в новом сезоне без меда�
лей она не останется.

СК «СТРОИТЕЛЬ»
ГОТОВИТ СМЕНУ

� Но ведь не ветеранами же
едиными силен «Строитель»?

� Думая о подрастающем
поколении и о будущем жи�
телей поселка, Сергей Нико�
лаевич Лукин принял реше�
ние о создании при спортив�
ном клубе «Строитель» отде�
ления детско�юношеского
футбола. Первые шаги в этом
направлении уже сделаны.

нят на нем с раннего утра до
позднего вечера. Для того
чтобы узнать причины про�
изошедших метаморфоз, кор�
респондент «Игрока» отпра�
вился в Придонской.

СКАЗОЧНОЕ
ПРЕВРАЩЕНИЕ

Сказочное преображение
центра культуры и спорта
произошло при непосред�
ственной поддержке Домо�
строительного комбината.

� Стадион был практически
уничтожен и превращался в
руины, � рассказывает инст�
руктор по спорту ДСК, заве�
дующий стадионом «Строи�
тель» Михаил ГРАНКИН. �
Депутат областной Думы,
председатель Совета директо�
ров ДСК Сергей Николаевич
Лукин решил исправить поло�
жение. Он подключил к ре�
шению этого вопроса свою
команду, выделил необходи�
мые средства, и работа заки�
пела. Самое действенное уча�
стие в благоустройстве стади�
она приняли заместитель ге�
нерального директора ДСК

БОРЬБА ЗА
ПУТЕВКИ В
МЕКСИКУ И
СИНГАПУР

На минувшей неделе в
Рязани стартовало первен�
ство России по тхэквондо
среди спортсменов 14�18

лет, которое завершилось 26
января. Эти соревнования
являются отборочными на
первенство мира в Мексике и
юношеские Олимпийские
игры в Сингапуре. Наш реги�
он представляют по десять
юношей и девушек. Ведущие
воронежские спортсменки
Анна Соболева и Юлия Аки�
мова находятся на сборах в
рамках подготовки к чемпио�
нату Европы, который прой�
дет в мае в Санкт�Петербурге.

ПО
МАРШРУТУ

ВЛАДИМИР �
ПЕНЗА

В марте в Пензе стартует
чемпионат России по
спортивной гимнастике.
Для того чтобы заявиться

на эти соревнования, воро�
нежским спортсменкам не�
обходимо принять участие в
чемпионате Центрального
федерального округа во
Владимире, который прой�
дет с 9 по 14 февраля. В
составе нашей команды �
Кристина Правдина, Викто�
рия Комова, Олеся Лебеде�
ва, Дарья Гончарова и Ана�
стасия Черепнина.

Параллельно там же, в
первенстве, выступят и дру�

гие воспитанницы СДЮС�
ШОР имени Штукмана �
мастера спорта Юлия Инь�
шина, Мария Некрасова,
кандидаты в мастера Анас�
тасия Юрьева, Арина Мат�
росова и перворазрядница
Лилия Рязанцева.

Ну а Виктория Комова
и Юлия Иньшина в апре�
ле примут участие в моло�
дежном чемпионате Евро�
пы.

Олег ЛАЗАРЕНКО.

Придонской «Строитель» � четвертая команда мини�футбольного чемпионата области 2009 года
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И В ВО ПО П Ш О

1. ХК Белгород 24 16 3 3 2 128�62 57

2. Кристалл Электросталь 24 13 2 1 8 89�58 44

3. ХК Владимир 24 13 1 3 7 86�68 44

4. Крылья Советов�2 Москва 24 9 5 2 8 86�89 39

5. ХК Брянск 24 8 5 2 9 77�72 36

6. ХК Тамбов 24 9 1 3 11 73�83 32

7. БУРАН Воронеж 24 8 0 2 14 56�88 26

8. ХК Зеленоград 24 2 1 2 19 55�127 10

Евгений ЯКИМОВ

В случае победы над
электростальцами и
поражения нашего
ближайшего конкурен�
та во Владимире, что
казалось весьма реаль�
ным, воронежцы
обходили ледовую
дружину Тамбова,
которая имеет на своем
гербе изображение
волка на коньках и с
клюшкой.
Но не зря считается, что

прогнозы � вещь неблаго�
дарная. А всех и всегда рас�
судит только игра. После�
дние матчи в «Юбилейном»
показали, что имеющие
сильную линию обороны
электростальцы знают толк
и в атаке. Здорово прибав�
ляя по ходу обоих поедин�
ков, «Кристалл» сумел увез�
ти из Воронежа шесть пол�
новесных очков.

БУРАН Воронеж �
КРИСТАЛЛ Электросталь

1:3 (1:0, 0:0, 1:3)
БУРАН: Баляхин (59:20� 59:42 �

п.в.). Гудков � Трещалин, Бе�
ляев � Мужжухин � Криштало�
вич. Караваев � Рогачев, Фи�
тисов � Рудаков � Семенцов.
Суховой (к) � Иванов, Машков
� Черников � Волощенко. За�
витаев � Титов � Безуглый.
Клочков.

Шайбы: Кришталович (Треща�
лин, Мужжухин), 13:50 (1:0�
бол.). Жданов, 49:06 (1:1).
Жданов (Соколов), 53:09
(1:2�бол.). Паршенков (Жда�
нов), 59:42 (1:3�мен., п.в.).

Броски: 21 � 21.
Штраф: 10 (Караваев�4, Беля�

ев, Фитисов, Иванов) � 14.
Вратарь «Кристалла»: Наза�

ренко.
Судьи: Д.Кравченко (Белго�

род), П.Филимонов, А.Сунцов
(оба � Воронеж).

23 января. Воронеж. ЛДС «Юби�
лейный». 1000 зрителей.
Начал «Буран» здорово,

заставив вратаря гостей тру�
диться в поте лица. Но На�
заренко ничего не мог поде�
лать с наигранной комбина�
цией, которую воронежцы
разыграли в большинстве.
Стараниями Трещалина и
Мужжухина на ударной по�
зиции оказался Криштало�
вич, который не оставил
голкиперу ни единого шанса.
Помимо хорошей игры «Бу�

рана» в первых двух перио�
дах зрителей позабавила пара
эпизодов. На 9�й минуте
шайба угодила в трусы фор�
варду гостей, и Андрей Мар�
тынов долго ее выковыривал
под смех трибун. А доктора
гостей, дважды выбегавшего
на лед оказывать помощь иг�
рокам «Кристалла», зрители
почему�то окрестили «кон�
дуктором» и посоветовали
через клуб выписать коньки,
«чтобы не выглядеть, как
пингвин».

Третий же период воро�
нежцы откровенно провали�
ли. Это было тринадцатое
поражение в сезоне в третьих
периодах, и шестое в их чис�
ле � в Воронеже. Интересно,
что во всех голевых атаках
поучаствовал форвард «Крис�
талла» Юрий Жданов (2
шайбы + голевая передача).

� Увы, сегодня у нас про�
явились проблемы с началом
атаки, � считает главный
тренер «Бурана» Сергей КА�
РЫЙ. � Этого навыка у на�
ших молодых защитников
еще нет, поэтому воронежс�
кие форварды часто «гоняли
порожняка». Приходилось
больше бороться за шайбу,
чем комбинировать. А при
счете 1:1 наш молодой за�
щитник Сергей Иванов за�
чем�то выбросил шайбу на
трибуну, когда рядом с ним
никого не было. Удаление
привело ко второму голу в
наши ворота. А молодежь
«Кристалла», закаленная в
чемпионате Москвы, здоро�
во прибавила по ходу игры,
особенно в третьем периоде.
По самоотдаче никого в сво�
ей команде упрекнуть не
могу, но она очков не при�
носит.

� Наверное, дорога сказа�
лась, � отметил главный тре�
нер «Кристалла» Владимир
МАРИНИЧЕВ. � В первых
двух периодах откровенно
повезло, наши форварды
сыграли безобразно. Зато
голкипер и защитники дей�
ствовали блестяще. А вот в
третьей 20�минутке сумели
собраться, включили скорос�
ти, и успех пришел.

БУРАН � КРИСТАЛЛ
1:4 (0:0, 0:3, 1:1)

БУРАН: Красных (Баляхин,
13:26). Состав тот же.

Шайбы: Кузнецов (Шилов),
21:38 (0:1). Ибрагимов,

24:10 (0:2). Аркадьев (Тухта�
ров, Кузнецов), 28:17 (0:3�
бол.). Мужжухин (Машков,
Суховой), 42:50 (1:3�бол.).
Мартынов (Жданов, Гуля�
ков), 51:14 (1:4).

13:26 � нереализованный бул�
лит: Паршенков, (Кристалл) �
вратарь.

Броски: 25 � 13.
Штраф: 24 (Трещалин�10,

Машков, Караваев, Мужжу�
хин, Гудков, Кришталович,
Суховой, Рогачев) � 32.

Вратарь «Кристалла»: Наза�
ренко.

Судьи: Д.Кравченко (Белго�
род), П.Филимонов, Б.Кузь�
мин (оба � Воронеж).

24 января. Воронеж. ЛДС «Юби�
лейный». 800 зрителей.
Эх, если бы на 6�й минуте

Машков реализовал выход
1х1 с Назаренко, возможно,
сценарий матча получился
бы другим. Но, увы… голки�
пер гостей оказался на высо�
те. А на 14�й минуте Арка�
дьев с Шиловым убежали на
свидание с Красных. Наш
голкипер эту дуэль выиграл,
но при этом получил травму
ноги, в которую «въехал»
Шилов. Арбитр Кравченко
посчитал, что виноват наш
голкипер, и назначил буллит
в ворота «Бурана». Под рев
зрителей «не забьешь!» луч�
ший снайпер гостей Пар�
шенков отличиться не смог.
Баляхин действовал безуп�
речно, хотя только�только
вышел на лед.

А что творилось во втором
периоде � логике не подда�
ется. Три пропущенные за
семь минут шайбы � это же
форменный провал. «Буран»
часто играл в большинстве,
имея и одного, и двух лиш�
них хоккеистов. Но забил в
благоприятной для нас ситу�
ации лишь Мужжухин в фор�
мате «пять на три». Защища�
лись гости здорово и кон�
тратаковали эффективно.

� При равных шансах к
поражению привели индиви�
дуальные ошибки наших иг�
роков, � считает тренер «Бу�
рана» Геннадий ЕФИМОВ. �
По броскам мы соперника
превзошли в два раза. Но
после первой забитой шайбы
у игроков из Электростали
словно выросли крылья. А
оборонялись гости солидно.
Мы же свое большинство
загубили: не хватало после�

днего паса, точного броска
от синей линии. Сразу стала
ясна значимость потери на�
ших ведущих защитников,
Карого и Кибенко, которые
при розыгрыше лишнего иг�
рали очень продуктивно. В
большинстве на нападающих
выпала большая нагрузка, им
предстояло отрабатывать и в
свои смены. Хотя по самоот�
даче ни к кому претензий
нет: под шайбу все ложились
без вопросов. У молодежи
«Кристалла» за плечами от�
личная школа � первенство
Москвы, где ребята играли
по 60�70 матчей за сезон, и
многие из них вытягивали
«на жилах». У наших ребят
такой практики нет. «Вари�
лись» они в матчах со свер�
стниками из городов Черно�
земья. По накалу с чемпио�
натом Москвы эти встречи
никак не сравнятся.

� Сегодня здорово отыгра�
ли в меньшинстве, блестяще
отбились трое против пяте�
рых, � считает главный тре�
нер «Кристалла» Владимир
МАРИНИЧЕВ. � И проявили
завидную самоотдачу. Хотя
«Буран» очень старался, и
мне воронежцы понравились.

� Почему «Кристалл», пять
сезонов отыгравший в элите
российского хоккея, сейчас
оказался в первой лиге?

� Причина банальная �
финансы. Можем играть
лишь в первой лиге. Клубу
помогает только администра�
ция Электростали, хотя на
наши домашние поединки
собирается много зрителей.
Получается, играем за идею,
ведь зарплата у нас меньше,
чем в «Буране». Но в «Крис�
талле» собраны очень перс�
пективные ребята, и я верю,
что хоккей в Электростали
не умрет.

� Василий Чистоклетов до
нового года набрал 42 очка по
системе «гол+пас». Где он
сейчас?

� В «Атланте» из Мытищ.
Наша судьба � готовить ре�
зерв для более солидных
клубов. Так, в московский
«Спартак» в межсезонье от�
дали Шкоткина, в глазовский
«Прогресс» � Котова. А вот
Дубинин (Антон забил воро�
нежцам 12 шайб � прим. Е.Я.)
карьеру игрока завершил.

� Благодаря чему «Крис�
талл» лидирует в турнире по

игре в обороне?
� Это конек всех моих ко�

манд. Приятно, что 17�18�
летние защитники быстро
прогрессируют, да и голкипе�
ры у нас очень хорошие. По�
этому белгородцам по надеж�
ности оборонительных по�
рядков мы не уступаем.

� Как вы вспоминаете Во�
ронеж?

� С теплотой. Сезон�1996/
97 мне удался, ХК «Воро�
неж» пробился в переходный
турнир. Приятно, что меня
здесь не забыли. А «Бурану»
желаю успехов. Повторюсь: в
первой игре нам откровенно
повезло.

ТРИО ЛИПЧАН
В «БУРАНЕ»

НЕ БУДЕТ
� Насильно мил не бу�

дешь: Симонова, Арнаутова
и Коростелева не устроили
предложенные в Воронеже
условия, � рассказывает

главный тренер «Бурана»
Сергей КАРЫЙ. � И они
отказались приезжать на
матчи, продолжая трениро�
ваться с основным составом
ХК «Липецк». Конечно, эти
ребята помогли в матчах, в
которых участвовали. Но,
как говорится, незаменимых
нет. Будем изыскивать ре�
зервы внутри коллектива.
Вряд ли мы сумеем уси�
литься в третью дозаявоч�
ную кампанию. Таким об�
разом, у нас в наличии ос�
тается 18 воронежских иг�
роков и 4 иногородних.

Евгений ЯКИМОВ.

23�24 января. Буран � Крис�
талл Эл 1:3, 1:4. Владимир �
Тамбов 4:2, 2:4. Крылья Сове�
тов�2 � Белгород 0:8, 6:9. Зеле�
ноград � Брянск 4:7, 3:6.

30�31 января. Крылья Сове�
тов�2 � Буран, Брянск � Тамбов,
Кристалл Эл � Белгород, Зеле�
ноград � Владимир.

САМООТДАЧА ОЧКОВ НЕ ПРИНОСИТ
Крепкая оборона стала залогом успеха подопечных Владимира Мариничева

Памяти рамонских
хоккеистов, ушедших
из жизни, посвящается

НЕМНОГО
ПРЕДЫСТОРИИ

Взлет хоккея в Рамони при�
ходится на 70�80�е годы, когда
на местном катке при стадионе
проводились районные и обла�
стные первенства. Последний
матч команда Рамонского сах�
завода провела в феврале 1984
года на катке при Горожанской
школе�интернате. Я хорошо
помню тот буранный день, так
как был очевидцем и ки�
носъемщиком. Затем последо�
вало 25 лет забвения. Правда, в
хоккейной «коробке» еще 10�
15 лет играли в мини�футбол
ветераны местного «Торпедо».
В середине «лихих 90�х» дирек�
тор стадиона Гуров, сменивший

свое тренерское лыжное амп�
луа на модную восточную
борьбу, разобрал «коробку» на
свои дачные нужды.

НЕОЖИДАННОЕ
ВОЗРОЖДЕНИЕ

Казалось, хоккей в Рамони
похоронен навсегда. Многие
хоккеисты�ветераны старели и
умирали (братья Конбаевы,
Глазьев и другие), а смены по�
чти не было видно. Правда, в
начале ХХI века сделали детс�
кую «коробку» в поселке ВНИ�
ИСС (3 км от райцентра), но я
ни разу не видел, чтобы тот
пятачок (в 4�5 раз меньше
обычного) хотя бы заливался
для катания на коньках. И
только благодаря 50�летним
ветеранам�энтузиастам из во�
лейбольной группы здоровья
при ДЮСШ Сергею Любавину

и Юрию Стрельникову с помо�
щью спонсора Говорунова
(бывшего директора Рамонско�
го сахзавода, закрытого в 2005
году) удалось построить новую
деревянную «коробку» в том
же углу местного стадиона. И в
начале 2010 года как�то все
само собой залилось, расчисти�
лось, и любителей покататься и
поиграть сразу навалило, как
снега. Со слов 55�летнего Аме�
лина, бывшего капитана ко�
манды сахзавода, в один из
морозных дней собралось сра�
зу по четыре пятерки. А когда
навесили четыре фонаря,
игры�катания продолжались до
позднего вечера.

КУРС НА
ВАНКУВЕР?

Давно замечено: как только
сборная России (СССР) начи�

нает побеждать на мировом
уровне, интерес к хоккею в
российских глубинках сразу
возрастает. Так было в 60�е
годы, так происходит и теперь.
Однако сегодня все делается
под копирку со 100�летнего
канадского опыта. Но ведь
наш хоккей времен Боброва и
Тарасова имел свое лицо, ум�
ное и техничное, в отличие от
примитивного канадского си�
лового типа. И это сразу про�
явилось с первых встреч с
«профи» НХЛ в 1972 году. Но
теперь в хоккейной России
многое изменилось и подзабы�
лось. Школа Тарасова и Тихо�
нова канула в Лету, Москва
уступила лидерство Волго�
Уральскому востоку. И «шаг
отчаянья» Вячеслава Фетисова
не помог ЦСКА даже отда�
ленно напомнить о былой ар�
мейской славе. И вообще, рос�

сийский игровой спорт из�за
засилья заморских легионеров
все больше превращается в
безликое и драчливое шоу.
Один скандал в Чехове чего
стоит! И тот же русский лидер
НХЛ Овечкин превратился в
типично канадского силовика,
как Фил Эспозито или Бобби
Халл.

Однако вернусь в рамонс�
кую провинцию. Посмотрев
одну из вечерних игр новой
хоккейной волны, я быстро
понял, что того славного уров�
ня 70�х годов этот хоккей вряд
ли достигнет. И даже участие
тех же ветеранов�энтузиастов
(Стрельникова и Любавина)
никак не напоминало игру бы�
лых виртуозов: Кутакова, Хри�
пунова, Амелина из Рамони,
Михайлова и Иванова из Ново�
Животинного. А ведь все они
начали блистать еще на прими�

тивных катках с силосными
бортами у старинного рамонс�
кого дворца�замка, где прошли
районные первенства 1973�75
годов.

Возродится ли новое первен�
ство района, сейчас трудно
сказать. Может быть, на волне
Олимпиады в Ванкувере и Игр�
2014 в Сочи что�то появится и
в Рамони. Поэтому хотелось
бы через еженедельник «Иг�
рок» обратиться ко всем люби�
телям хоккея Рамонского рай�
она: пора проводить местные
соревнования и выходить на
областной уровень.

Владимир ШИЛОВ.
P.S. Свою статью посвящаю

памяти рамонских хоккеистов,
рано ушедших из жизни: бра�
тьев Конбаевых (Валерий погиб
в автокатастрофе в 1998 году,
Виктор умер в 2005 году), Гла�
зьева.

СВОИ СРЕДИ
ЧУЖИХ

МАКСИМ ПОТАПОВ
Нижегородское «Торпедо» потерпело

четыре поражения подряд, причем в трех
последних матчах � с разностью в одну
шайбу. Наш земляк очков не набирал.

АЛЕКСАНДР КРЫСАНОВ
19 января «Амур» дома уступил

«Барысу» 5:8.  На 23�й минуте наш
земляк отдал голевой пас Игнатуш�
кину (3:1).  Увы, вели в счете хозя�
ева недолго. 25 января «Амур» гос�
тил в Екатеринбурге и по буллитам
проиграл «Автомобилисту» �  2:3 Б.
В концовке овертайма наш земляк
повредил плечо.

� Надо уважать соперника, � про�
комментировал травму воронежца
главный тренер «Амура» Александр
БЛИНОВ. � Подножки, зацепы � это
понятно… Но когда Крысанова бьют
локтем в голову, и он плечом уда�
ряется о борт � это уже слишком.

Сколь надолго выбыл Александр �
пока неизвестно.

ДЕНИС ТАРАБРИН
21 января ХК «Рязань» дома побе�

дил клинский «Титан» 4:3. Воронежец
отдал две голевые передачи Стерли�
гову (2:0 и 4:1). Увы, по системе «+:�
» воронежец продолжает оставаться
худшим в команде: «�15». В активе
же у него 14 очков (5+9), это десятый
показатель в команде.

ВОРОНЕЖЦЫ В ХК «ЛИПЕЦК»
22 и 23 января липчане дважды ус�

тупили «Крыльям Советов�2»,  оба
раза � 3:4. В первой игре с передачи
Князева счет открыл Копытин,  во
второй � отличился Монс (3:3).  В
серии буллитов Князев не использо�
вал свою попытку (как и Костромин,
а в овертайме буллит у липчан не ре�
ализовал Кокуев). Василий Кружи�
лин в Москву из�за проблем со здо�
ровьем не ездил, Максим Колесни�
ков очков не набирал.

Евгений ЯКИМОВ.

ВОЗРОЖДЕНИЕ РАМОНСКОГО ХОККЕЯ
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С понедельника по пятницу
спортивные новости

с Сергеем Постниковым
Среда и четверг � обзор «Игрока»

71,39 МГЦ

АФИША
НЕДЕЛИ

27 ЯНВАРЯ � 2 ФЕВРАЛЯ 2010 / № 3 (815)

ВОЛЕЙБОЛ // МУЖЧИНЫ // ПЕРВЕНСТВО РОССИИ
ВЫСШАЯ ЛИГА «Б» // ЗОНА «ЕВРОПА»

И В П С/П О

1. Грозный Грозный 28 27 1 83�12 55

2. Губерния Нижний Новгород 28 21 7 71�30 49

3. Газпром�Ставрополь Георгиевск 28 20 8 70�43 48

4. Динамо Владимир 28 15 13 54�52 43

5. Зенит�2 Казань 28 14 14 57�55 42

6. Локомотив�Белогорье�2 Белгород 28 14 14 49�55 42

7. Сарансккабель�Мордовия Саранск 28 13 15 53�56 41

8. Зоркий Красногорск 28 13 15 53�60 41

9. Локомотив�Факел Екатеринбург 28 12 16 55�62 40

10. КРИСТАЛЛ Воронеж 28 9 19 42�64 37

11. Спортакадемия�ВРЗ Стерлитамак 28 7 21 35�69 35

12. Строитель Ярославль 28 3 25 15�79 31

ШКОЛА ВЫСШЕГО СПОРТИВНОГО МАСТЕРСТВА
ПО ИГРОВЫМ ВИДАМ СПОРТА

ПОЗДРАВЛЯЕТ ИМЕНИННИКОВ
27 января 68 лет исполня

ется заслуженному тренеру
СССР по прыжкам на батуте,
заслуженному работнику
физической культуры РФ
Владимиру Михайловичу
ПИЛИПЧЕНКО.

27 января 89й день рож
дения празднует Почетный
гражданин Воронежа, вете
ран Великой Отечествен
ной войны, заслуженный
тренер РСФСР по акробати
ке Евгений Алексеевич АН�
ЦУПОВ.

27 января 71 год исполня
ется ветерану бокса Герма�
ну Николаевичу КОНДРА�
ЦИОНОВУ.

28 января 58й день рож

дения отмечает председа
тель областной федерации
скалолазания Владимир
Менделеевич МАЛАМИД.

28 января 80летие празд
нует ветеран гимнастики Ма�
рия Максимовна КОРЧАГИ�
НА.

29 января 48 лет исполняет
ся футбольному арбитру Вик�
тору Васильевичу МОСКА�
ЛЕВУ.

29 января 22й день рожде
ния отмечает заслуженный
мастер спорта по прыжкам в
воду Наталья ГОНЧАРОВА.

29 января 50летие праздну
ет заместитель председателя
ФСО «Юность России» Нина
Алексеевна ГРАЧЕВА.

30 января 67 лет исполняет
ся тренеру по плаванию Васи�
лию Алексеевичу ХИЖИНУ.

1 февраля 87й день рож
дения отмечает ветеран Ве
ликой Отечественной вой
ны, судья республиканской
категории по пулевой
стрельбе Григорий Ивано�
вич ЗАПЕСОЧНЫЙ.

2 февраля 68 лет исполняет
ся ветерану бокса Юрию Сте�
пановичу ФИЛИМОНОВУ.

2 февраля 63й день рож
дения празднует заслужен
ный работник физической
культуры РФ, директор об
ластного спортивного клуба
профсоюзов Валерий Пет�
рович КАРТАШОВ.

В минувшие выходные
воронежские волейбо�
листы продолжили
неудачную серию на
выезде. В Ярославле
«Кристалл» дважды
уступил местному
«Строителю», под
маркой которого
выступает молодежная
сборная России. Напом�
ним, что независимо от
турнирных показателей
ярославскому коллекти�
ву гарантировано место
в высшей лиге «Б».
Таким образом, главный
аутсайдер турнира
фактически выступает
вне конкурса.
В первый день на площад�

ке ярославского спорткомп�
лекса развернулась упорная
борьба, дело дошло до тай�
брейка, и здесь нервы оказа�
лись крепче у хозяев: «Стро�
итель» (Ярославль) � «Крис�
талл» (Воронеж) 3:2 (9:25,
25:21, 19:25, 25:21, 15:8). В
повторном поединке гости
серьезного сопротивления
уже не оказали � 3:0 (25:16,
25:23, 26:24).

ПОРАЖЕНИЯ ОТ АУТСАЙДЕРА
14�й тур. Губерния  Локо

мотивФакел 3:1 (25:22, 19:25,
25:18, 25:19), 3:1 (25:21,
23:25, 25:20, 25:16). Зоркий 
ГазпромСтаврополь 0:3
(21:25, 20:25, 20:25), 3:1
(25:19, 17:25, 25:18, 25:18).
СпортакадемияВРЗ  Зенит
2 1:3 (23:25, 21:25, 25:17,
23:25), 2:3 (21:25, 25:22,
22:25, 25:20, 9:15). Локомо
тивБелогорье2  Грозный 1:3
(25:23, 21:25, 21:25, 17:25),

0:3 (14:25, 18:25, 21:25). Са
рансккабельМордовия  Ди
намо Вл 3:1 (22:25, 27:25,
25:21, 25:23), 2:3 (22:25,
25:22, 22:25, 25:22, 19:21).

15�й тур.  30�31 января.
Строитель  Губерния, Крис
талл  СарансккабельМор
довия, Динамо Вл  Локомо
тивБелогорье2, Грозный 
СпортакадемияВРЗ, Зенит2
 Зоркий, ГазпромСтавро
поль  ЛокомотивФакел.

27 января. Легкая атле�
тика. Первенство области.
Легкоатлетический манеж
Центрального стадиона
профсоюзов. Начало в 15.00.

27�28 января. Мини�
футбол. Первенство Рос
сии. Первая лига.  Зона
«Черноземье». «ШВСМВо
ронеж»  ЛАСК (Липецк).
СОК «Энергия». Начало в
17.00.

28�29 января. Баскет�
бол.  Первенство России.
Женщины. «Согдиана
СКИФ» (Воронеж)  «Сев
КавГТУ» (Ставрополь). СК
ВГИФК. Начало в 17.00.

30�31 января. Волей�
бол.  Первенство России.
Женщины. Высшая лига «Б».
Зона «Европа». «Воронеж»
 «Ленинградка2» (Санкт
Петербург). СК «Факел».
Начало в 17.00 и 15.00.

30�31 января. Баскет�
бол.  Первенство России.
Мужчины. Первая лига
«Черноземье». «Воронеж
СКИФШВСМ»  «Энергия
СФМЭИ» (Смоленск). СК
«Согдиана». Начало в 18.00
и 10.00.

30�31 января. Волей�
бол.  Первенство России.
Мужчины. Высшая лига «Б».
Зона «Европа». «Кристалл»
(Воронеж)  «Саранскка
бельМордовия» (Са
ранск). СК «Кристалл». На
чало в 17.00.

СКЕЛЕТОН. Чемпионат Ев�
ропы. Этап Кубка мира. Иглс
(Австрия). Елена Юдина заня
ла 12е место, а в итоговом
зачете Кубка мира финиширо
вала на 19й позиции.

ШОТТЕННИС.  Открытый
городской турнир, посвящен�
ный Дню освобождения Воро�
нежа от немецко�фашистс�
ких захватчиков. СКК «Связь�
строй�1». 23�24 января.

В турнире приняли участие
52 спортсмена. Победители и
призеры награждены медаля
ми, кубками и грамотами Уп
равления по физической
культуре и спорту админист
рации городского округа го
род Воронеж. Призы от спон
соров  компании «Шанс» 
получили самые юные участ
ники  10летние Диана Бас
какова и Даниил Иванов.

Девушки. До 12ти лет. 1.
Диана Баскакова. 2. Кристина
Сухомлин. 3. Софья Щеднова.
До 14ти лет. 1. Яна Тепляко
ва. 2. Анна Анциферова. 3. Да
рья Алымова. Пары. 1. Евгения
Кулинченко, Ольга Кулинчен
ко. 2. Яна Теплякова, Анна Ан
циферова. 3. Мария Темнико
ва, Кристина Сухомлин. Юно�

ши. До 12ти лет. 1. Алексей
Филимонов. 2. Даниил Ива
нов. 3. Александр Филимо
нов. До 14ти лет. 1. Данила
Архипов. 2. Максим Сизинцев.
3. Роман Назаров. Старшие
юноши. 1. Макар Карташов. 2.
Владислав Русских. 3. Евгений
Чирков. Пары. 1. Макар Карта
шов, Александр Карташов. 2.
Евгений Бортников, Данила
Архипов. 3. Владислав Рус
ских, Николай Серков.

ГАНДБОЛ. Первенство об�
ласти среди девушек 1994�95
г.р., посвященное Дню осво�
бождения Воронежа от не�
мецко�фашистских захват�
чиков.  СК «Центральный».
21�23 января.

Участвовали три команды из
Воронежа, две  из Хохла и
коллективы из Новой Усмани
и Каширы. Победу отпраздно
вала первая команда хозяев
турнира.

 Просмотрели девочек
199697 годов рождения в
перспективе на Спартакиаду
школьников России,  расска
зывает тренер победителей
Ольга СИТНИКОВА.  Девоч
ки 199495 годов рождения го
товятся к областной Спарта

киаде школьников Воронежс
кой области. Поединок за
первое место был очень инте
ресным, выиграли у Новой Ус
мани два мяча. Считаю, что
подобных соревнований надо
проводить больше: вопер
вых, для популяризации ганд
бола, вовторых, игры очень
организуют детей  особенно
в таком большом зале. Так что
соревнования прошли на от
личном уровне.

1. ВОРОНЕЖ1 (тренер 
Ольга Ситникова). 2. НОВАЯ
УСМАНЬ (Людмила Люкова).
3. ХОХОЛ1 (Владимир Соро
кин).

Л У Ч Ш И Е
СПОРТСМЕНЫ

Р О С С О Ш И
Редакция газеты
«Химик Придонья» и
районный отдел по
физической культуре
и спорту провели
опрос спортивных
руководителей
района. Благодаря
этому были определе�
ны лучшие спортсме�
ны Россошанского
района.
Спортивный рейтинг

2009 года возглавил чем�
пион России среди юнио�
ров 17�летний мастер
спорта Александр Кулешов
(тренер Николай Тонконо�
гов), набравший 151 балл.
Сейчас  перспективный
лыжник занимается в сто�
личной школе олимпийс�
кого резерва. Всего два
балла уступила ему побе�
дитель первенства России
по легкой атлетике Евге�
ния Барейко (ЗТР Валерий
Тонконогов). Третье место
� у Светланы Хорунжей
(Алексей Сибирко), высту�
пающей за волейбольный
клуб «Воронеж».

На четвертом месте
чемпионка России по фут�
залу в составе пензенской
«Лагуны» мастер спорта
Анастасия Купцова. На
пятом � победитель Кубка
мира по авиамодельному

спорту мастер спорта Роман
Соболев (Михаил Соболев).

В десятку лучших также
вошли: мастер спорта по ка�
ратэ Алла Мирошникова,
волейболисты Денис Белян�
ский и Владимир Лущик,
кандидат в мастера спорта
по тяжелой атлетике Настя
Петрова и футболист Сергей
Ипатьев. Всего в анкетах
упоминались фамилии 41
спортсмена.

Лучшим тренером года,
причем второй раз подряд,
признан наставник ВК «Хи�
мик» мастер спорта Валерий
Хворостянов � 116 баллов.
На втором месте � заслу�
женный тренер России, лег�
коатлет Валерий Тонконо�
гов, на третьем � тренер
россошанского «Спартака» и
местной ДЮСШОР Кон�
стантин Ильченко.

Компанию в десятке луч�
ших им составили: Николай
Тонконогов (лыжи), Генна�
дий Филев (бокс), Дмитрий
Рыгалов (баскетбол), Олег
Кисурин (тяжелая атлетика),
Александр Мыльников (ка�
ратэ), Владимир Мусиячен�
ко и Виктор Бухтей (оба �
футбол). Всего упоминалось
25 тренеров.

В номинации «Лучший
футболист Россоши» победил
представитель ФК «Химик�
Россошь» Сергей Ипатьев �
116 баллов. На втором месте
� его одноклубник Денис
Глушков � 100. На третьем �
Анастасия Купцова из «Лагу�
ны». В десятку лучших также
вошли: Артем Стручков (Хи�

мик�Россошь), Александр
Беляев (Спартак), Владимир
Тараканов (Химик�Рос�
сошь), Алексей Кравцов,
Игорь Рудченко (оба �
Спартак), Олег Маснев (Хи�
мик�Д) и Андрей Меловатс�
кий (Химик�Россошь). Всего
в списках назван 51 футбо�
лист. Теперь дело за на�
граждением лауреатов.

НЕПОБЕДИМЫЙ
КВАРТЕТ

В минувшие выходные
на Ледовой арене
«Россошь» прошли
матчи 2�го тура
открытого чемпионата
Воронежской области
по хоккею.
Ольховатка � Калач 10:7.

ХК «Россошь» � «Консул»
8:3. В россошанском дерби
подопечные Александра
Харламова лишь в заклю�
чительном периоде сняли
вопрос о победителе, заб�
росив в течение пяти ми�
нут три шайбы. Отметим
Артема Муравлева, запи�
савшего в актив пять шайб.
Павловск � Бобров 7:5.

Уточнение. Матч 1�го
тура Павловск � Урюпинск
завершился со счетом 3:9,
а не 9:3.

После двух туров без
потерянных очков идут
коллективы Россоши,
Ольховатки, Урюпинска и
Бутурлиновки.

Иван КРАВЕЦ
из Россоши.

СТРЕЛКОВО�СТЕНДОВЫЙ КОМПЛЕКС ПРОФСОЮЗОВ
ул. Острогожская, 101, тел.36�70�50

НА ТЕРРИТОРИИ СПОРТКОМПЛЕКСА РАБОТАЕТ МИНИ�ОТЕЛЬ
НА ПЯТЬ НОМЕРОВ С БЕСПЛАТНОЙ ОХРАНЯЕМОЙ СТОЯНКОЙ.

 БИЛЬЯРД, ТЕННИС, ПНЕВМАТИЧЕСКИЙ ТИР.

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ
ОБУЧЕНИЕ НАВЫКАМ

СТЕНДОВОЙ СТРЕЛЬБЫ
ИНСТРУКТОРЫ � МАСТЕРА СПОРТА

МЕЖДУНАРОДНОГО КЛАССА
СТОИМОСТЬ ОДНОГО ВЫСТРЕЛА

ПАТРОН + МИШЕНЬ – 12 РУБЛЕЙ. ПОДАННАЯ МИШЕНЬ – 6 РУБЛЕЙ.
КОМПАКТ�СПОРТИНГ С 9.00 ДО 17.00.



12

Шеф�редактор
Геннадий КОТЛЯРОВ

Спецкор
Сергей БОГАЧЕВ

Обозреватель
Олег ЛАЗАРЕНКО

Спецпроекты
Евгений МАРТЫНОВ

Учредитель:
ООО «Игрок»

Адрес редакции: 394036, Воронеж,
ул. Студенческая, 17,

Центральный стадион профсоюзов

Тел./факс: (4732) 52#66#91
E#mail: igrokv@ya.ru

Свидетельство о регистрации средства
массовой информации

ПИ № ФС 77#35358
от 20 февраля 2009 г.

Номер отпечатан
в ОАО «Полиграфический комплекс «Ориус».

Заказ 10142
Позиция редакции не всегда совпадает

с мнением автора.

Перепечатка возможна только при согласовании
с редакцией. Ссылка на «Игрок» обязательна.

Подписной индекс # 51180
Тираж 3327

Номер подписан в печать:
# по графику: 14.00
# фактически: 14.00

Газета выходит по средам.
Цена свободная.

Главный редактор
Юрий ХОЛОДОВ

27 ЯНВАРЯ � 2 ФЕВРАЛЯ 2010 / № 3 (815)

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

КРОССВОРД

ЛЕДОВОЕ
ПОБОИЩЕ

Кулачное сражение между
игроками «Витязя» и «Аван�
гарда» 9 января в Чехове не
было проявлением излиш�
них эмоций. Устроенные
хоккеистами обеих команд
потасовки имеют вполне
логичное объяснение.

В некоторых СМИ уже
сообщалось, что до начала
матча в гостиницу, где рас�
полагались омские хоккеис�
ты, наведывались игроки
команды хозяев и предлага�
ли подраться во время
игры. Решение КХЛ не
транслировать этот матч
косвенно свидетельствует о
том, что Лига знала о над�
вигающейся бойне и попро�
сту решила лишний раз не
афишировать происходив�
шее в Чехове безобразие.

Нынешний чемпионат
КХЛ отличается ударной
«телевизионностью». Одно�
временно в разных городах
могут проводиться до де�
сятка матчей. Подавляющая
их часть транслируется по
центральным и местным
каналам, а также в интер�
нете. Но именно 9 января
трансляции из Чехова зап�
ланировано не было.

� На официальном сайте
КХЛ в этом сезоне уже был
ряд прямых трансляций из
Чехова, � поясняет пресс�
атташе КХЛ Алексей ЛА�
ПУТИН. � Домашние матчи
«Витязя» показывались нео�
днократно. Я не знаю, по�
чему не было трансляции
именно 9 января, возмож�
но, имела место техничес�
кая проблема.

Решением комиссии КХЛ
клубам засчитаны пораже�
ния. «Витязь», признанный
зачинщиком, уплатит
штраф 4 миллиона рублей,
а в случае повторения ин�

цидента � покинет Лигу.
«Авангард» раскошелится
на 1 миллион рублей. На
главных тренеров команд
Алексея Ярушкина и Игоря
Никитина наложены штра�
фы по 50000 рублей. Кроме
того, рублем наказаны са�
мые активные участники
драки: Дарси Веро, Брен�
дон Сагдэн, Александр
Свитов и Дмитрий Власен�
ков заплатят по 150 тысяч.

ПЛАНЫ БЛАТТЕРА
И ПЛАТИНИ

Задолго до следующих вы�
боров главы УЕФА Мишель
Платини и ФИФА Зепп
Блаттер заговорили о перс�
пективах продолжения ра�
боты на своих постах.

� Определиться с этим
вопросом предстоит до на�
чала чемпионата мира�2010,
� заявил 54�летний Мишель
ПЛАТИНИ. � Я доволен
своей нынешней работой,
но думаю, что так может
быть на любой другой фут�
больной должности.

Напомним, что Платини,
став президентом в 2007
году, начал свое правление
с реформ. Изменения зат�
ронули весь европейский
футбол: так Кубок УЕФА
превратился в Лигу Европы.
Далее запланировано ис�
ключение убыточных клу�
бов из числа участников ев�
ропейских турниров.

В 2011 году также закан�
чивается второй четырех�
летний срок президента
ФИФА Зеппа Блаттера. Его
судьба сейчас зависит от
итогов чемпионата мира�
2010. Пока же говорить об
успешности «южноафри�
канского футбольного про�

екта» не приходится. Так,
вопрос безопасности отпу�
гивает от чемпионата мира
спонсоров и болельщиков.
Рекламных предложений в
ФИФА и организаторам
футбольного мундиаля по�
ступает гораздо меньше,
чем ожидалось, а спрос на
билеты очень низок.

Не добавил популярности
первому чемпионату мира в
Африке и обстрел автобуса
сборной Того в Анголе не�
задолго до старта Кубка
африканских наций.

ЗАЧИСТКА
ВАНКУВЕРА

В преддверии зимних
Олимпийских игр в Ванку�
вере организаторы выселя�
ют из общественных мест

бездомных. Лиц без посто�
янного места жительства
вынуждают перебираться
подальше от места проведе�
ния соревнований и распо�
ложенной в районе горно�
лыжного курорта Уистлер
Олимпийской деревни.

Бездомным настоятельно
рекомендовано переехать на
70 километров южнее места
проведения соревнований.
В этом районе расположен
единственный на всю окру�
гу круглосуточный соци�
альный приют.

ГВАРДИОЛА
ОСТАЕТСЯ

Главный тренер «Барсе�
лоны» Хосе Гвардиола со�
гласился продлить контракт
с клубом. «Гвардиола сказал

мне, что готов остаться в
клубе еще на один сезон»,
� цитирует Reuters прези�
дента сине�гранатовых Жо�
ана ЛАПОРТУ. По версии
Международной федерации
футбольной истории и ста�
тистики (IFFHS), Гвардиола
был признан лучшим тре�
нером 2009 года, а его ко�
манда выиграла в номина�
ции «Лучший клуб мира»,
отпраздновав тройной ус�
пех: победу в чемпионате,
Кубке Испании и Лиге чем�
пионов.

КТО БУДЕТ
ЗНАМЕНОСЦЕМ?

День приезда российских
спортсменов на Олимпиаду
� 4 февраля. Впервые в ис�
тории все официальные
лица, включая и министра
спорта Виталия Мутко, бу�
дут жить вместе с атлетами.
Но кто возьмет в руки рос�
сийский триколор на параде
открытия?

� Выбор ограничен из�за
расписания соревнований и
месторасположения некото�
рых команд, � рассуждает
вице�президент ОКР Влади�
мир ВАСИН. � В этой ситу�
ации я бы просил взять в
руки флаг кого�то из хок�
кеистов, которые прилетают
из Москвы 12 февраля, а
первую игру с Латвией про�
ведут только через четыре
дня. Уже в Ванкувере про�
ведем совещание, мы своего
мнения не навязываем.
Роль знаменосца непроста,
ведь часто спортсмены, ко�
торым оказали эту честь на
открытии Олимпиад, в итоге
возвращались не с тем ре�
зультатом, на который рас�
считывали.

СПАРРИНГ
С ВЕНГРАМИ

В начале весны футбольная
сборная России проведет пер�
вый в новом году спарринг.
3 марта в Будапеште на стади�
оне имени Ференца Пушкаша
россияне сыграют с командой
Венгрии. Сборная этой стра�
ны не пробилась в ЮАР, фи�
нишировав в своей группе на
четвертом месте.

� Оставалось лишь три стра�
ны, с которыми можно было
сыграть товарищеский матч:
Корея, Албания и Венгрия, �
рассказывает и.о. президента
РФС Никита СИМОНЯН. �
Выбрали последний вариант,
как наиболее приемлемый. Бу�
дет ли ответный поединок, ре�
шать новому президенту РФС.
Но поскольку игра проводится
на взаимовыгодных условиях,
то скорее всего мы должны
будем организовать ответную
встречу. В отличие от матчей с
командами Бразилии и Арген�
тины, когда гостям выплачива�
лись немаленькие суммы, игра
в Венгрии не имеет коммер�
ческой составляющей.

ХОККЕЙ �
САМЫЙ ДЕШЕВЫЙ
По оценкам специалистов

Центра спортивной подготов�
ки, именно хоккейные масте�
ра обошлись государству де�
шевле всего. В сумме на под�
готовку олимпийской сборной
к Ванкуверу было потрачено
чуть более 10 миллионов руб�
лей. Для примера: на органи�
зацию одних только соревно�
ваний по биатлону израсходо�
вано уже 35 миллионов руб�
лей. А всего на стреляющих
лыжников в 2009 году госу�
дарство потратило больше 90
миллионов.

При подготовке
использована информация

интернет�портала «Infox.ru».

По горизонтали. 7. Афри�
канская футбольная сбор�
ная, именуемая «Суперор�
лами». 8. Единица энергети�
ческой ценности пищи, учи�
тываемая при составлении
меню спортсменов. 9. Одна
из наиболее травмоопас�
ных зон тела у футболистов.

та воронежского футбола.
16. Колумбийский голкипер,
изобретатель «удара скор�
пиона». 17. Уровень мастер�
ства футболиста. 21. Участ�
ник пяти финальных турни�
ров футбольного чемпиона�
та мира. 22. Воронежский
футбольный клуб. 23. Зона
ФИФА. 27. Единственный
мсмк, выступавший в «Факе�
ле» в 1999 году. 28. Советс�
кий футболист, лучший вра�
тарь мира 1988 года. 31. По�
лузащитник «Барселоны» и
сборной Испании 90�х годов.
33. Французская команда,
игравшая в середине 90�х
годов с тремя форвардами.

Составил
Евгений СЛЕПЦОВ.

Ответы на кроссворд,
опубликованный в № 2
По горизонтали. 2. Керес.

4. Вратарь. 5. Полувольт. 7.
Трава. 8. Абрис. 10. Флаг. 13.
Уфа. 15. Шорт. 17. Ром. 18.
Сет. 19. «Асса». 20. Иглу. 21.
Нордвиг. 22. Лонжа. 23. Ли�
ния. 24. Тур. 26. Рес. 27. База.
28. Риск. 29. Магат.

По вертикали. 1. Мурато�
ва. 2. Королева. 3. Стрельба.
5. «Парма». 8. Трико. 9. «Иф».
11. Лесенка. 12. Граната. 13.
Ум. 14. Ас. 15. Штиглер. 16.
Рулантс. 25. Регата. 26. «Ро�
дина».

ЮМОР�ТАЙМ
Борец греко�римского

(классического) стиля сдает
экзамен по литературе в ин�
ститут физкультуры. Подо�
шло время отвечать, а он сто�
ит и слова сказать не может.
Экзаменатор и так и эдак, на�
водящие вопросы задает. Ти�
шина. Тогда преподаватель
спрашивает, подсказывая:

� Вы каких�нибудь класси�
ков знаете? Пушкин, Лермон�
тов?

Студент, подумав с минуту,
отвечает:

� Это, наверное, вольники,
классиков я всех знаю.

* * *
Фанаты «Торпедо» в кафе

смотрят трансляцию матча
ЦСКА � «Торпедо». Рядом си�
дит мужик в майке с надписью
«ЦСКА � чемпион» и собака,
тоже смотрят. Причем овчар�
ка каждый раз, когда ЦСКА за�
бивает мяч, начинает радост�
но лаять и махать хвостом.
Когда комментатор объявил,
что матч в Раменском завер�
шился победой «Спартака»,
собака зло залаяла и сдела�
ла сальто назад. Обалдевшие
посетители бара спрашивают
мужика, что за собака такая.

� Футбол она очень любит,
болеет вместе со мной за
ЦСКА!

Тут один из фанатов «Тор�

педо» интересуется:
� Слышь, мужик, а как она

реагирует, когда «Торпедо»
выигрывает?

� Ну не знаю, ей же всего
семь лет!!!

* * *
Юрий Семин звонит в Ве�

рону:
� Я вас последний раз спра�

шиваю, когда вы заплатите за
Нигматуллина?

� Слава Богу, что вы больше
не будете задавать этот ду�
рацкий вопрос.

* * *
Объявление в газете:

«Одинокая футбольная ко�
манда желает познакомиться
с олигархом своей мечты».

* * *
Резюме комментатора: «К

сожалению, игра была омра�
чена безобразной дракой,
которая стала подлинным ук�
рашением матча».

* * *
Налоговый инспектор

спрашивает у Романа Абра�
мовича:

� Скажите, а вы уверены,
что «Челси» приобретен на
честно заработанные день�
ги?

� А на какие же еще?
� А мне кажется, что вы его

купили за народный счет!
� Да вы что, смеетесь? От�

куда у чукотского народа та�
кие деньги?!

11. Вратарь сборной Финлян�
дии по футболу и хоккею с мя�
чом 60�х годов. 12. Австрийс�
кий город, в футбольном клу�
бе которого когда�то играл
Черчесов. 15. Итальянская
футбольная команда, носив�
шая в годы правления Муссо�
лини название «Амброзиа�

на». 16. Защитник, вратарь,
форвард (обобщающее поня�
тие). 18. Предмет экипировки
футболиста. 19. Один из уча�
стников всех чемпионатов
Шотландии 1�го дивизиона.
20.  12�й чемпион мира по
шахматам. 24. Голкипер фут�
больной сборной СССР, учас�
тник ЧЕ 1988 года. 25. Капи�
тан футбольной сборной Анг�
лии в 90�х годах. 26. Один из
этапов футбольной карьеры.
29. Тренер бразильской фут�
больной сборной на ЧМ�62.
30. Родина хоккея. 32. Сло�
вацкий ФК, обладатель Кубка
Кубков 1969 года. 34. Русский
писатель�эмигрант, играв�
ший в футбол (вратарь). 35.
Футболист преклонных лет.

По вертикали. 1. Знамени�
тый бразилец, забивший мяч
на 3�й секунде матча. 2. Мно�
голетний капитан футбольной
сборной Нигерии, участник
ЧМ�94. 3. Самый высокий фут�
болист чемпионата России�
92. 4. Триумфатор побед жен�
ской футбольной команды
«Энергия». 5. Валуев, Кличко,
Тайсон (вид спорта). 6. Пара�
гвайский вратарь�голеадор.
10. Неотъемлемая часть под�
готовки футболистов. 13. Про�
стое название трансферного
процесса в былые времена. 14.
Бывший игрок «Факела», отец
которого также защищал цве�

Хосе Гвардиола


